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Juiz internacional de rédeas, Fabrício Suris será comentarista no
Rédeas de Ouro 2019
https://www.cavalocrioulo.org.br/noticias/detalhes/135559/juiz-internacional-de-redeas-fabricio-suris-sera-comentarista-no-redeas-de-ouro-2019

As provas do Rédeas de Ouro 2019, na arena coberta de Campina Grande do Sul/PR, serão exibidas ao vivo no site da ABCCC,

assim como nas páginas do Facebook e do YouTube, entre os dias 13 e 14 de dezembro. Para os comentários foi escalado o médico

veterinário e juiz internacional de rédeas, Fabrício Suris. O apresentador será o jornalista Sandro Fávero. 

 

 Juiz com experiência internacional 

 Natural de Porto Alegre/RS, Fabrício Suris formou-se em medicina veterinária no ano de 2003 pela PUC-RS. Desde então, atua

com medicina esportiva e em conjunto com treinadores de rédeas e do Freio de Ouro. A partir de 2008 passou a ser juiz

internacional pela Associação Nacional do Cavalo de Rédeas (ANCR) e National Reining Horse Association (NRHA). Além de ter

julgado diversas provas no Brasil, também atuou fora do país, no Uruguai e no Chile. 

  

Em 2009 passou a ser treinador profissional de rédeas, competindo em vários campeonatos com Cavalos Crioulos. Com essa

experiência, o novo comentarista destacou a evolução da raça Crioula na modalidade. "O Crioulo sempre se mostrou muito

habilidoso e com temperamento bastante adequado para a modalidade desde os primeiros indivíduos que foram testados. Tanto que

ao longo destas duas décadas a raça obteve resultados muito expressivos, mesmo com uma pequena quantidade de cavalos sendo

treinados a nível nacional, em comparação a outras raças", avalia. 

 

 Por fim, Suris projeta um grande futuro para o Cavalo Crioulo. "Vejo que a raça já conquistou seu espaço no cenário nacional da

modalidade de rédeas. Para um futuro ainda mais promissor e consistente, é necessário que tenhamos mais Cavalos Crioulos em

treinamento para essa modalidade esportiva que pode mostrar a raça para o mundo", finaliza. 

 

 Com a perda do pai, Gilson Diniz não participará da transmissão ao vivo 

 O cavaleiro multicampeão de rédeas, Gilson Diniz, que seria comentarista da transmissão ao vivo pela internet do Rédeas de Ouro

2019, não irá mais participar por conta do falecimento de José Américo Diniz, seu pai, aos 83 anos de idade. Em nota, a ABCCC

lamentou a perda de um "homem do campo sempre ligado ao cavalo" - clique aqui e leia. 

 A Top Baias, a Cabanha Estância da Quinta e a Cabanha Mapuche são patrocinadoras do Rédeas de Ouro 2019, enquanto a Fazenda

Roraima e a Cabanha Santa Luzia do Imbuial são apoiadoras do evento. 

 Encontrou algum erro? Comunique.
 

11/12/2019 | André Machado | andremachado.blog.br | Geral

Softsul prepara evento inovador para 2020
http://andremachado.blog.br/2019/12/11/softsul-prepara-evento-inovador-para-2020/

Reunir um público qualificado para promover a troca de ideias e experiências, em ambiente estimulante e atividades de alto impacto.

Esse é o objetivo da primeira edição do Innovation Tech Knowledge 2020 (ITK), lançado nesta quarta-feira, 10, no TECNOPUC.



Realizado pela Associação Sul-Riograndense de Apoio ao Desenvolvimento de Software (Softsul), o evento acontecerá nos dias 8, 9

e 10 de outubro de 2020, no Centro de Eventos da FAURGS, em Gramado. O objetivo é compartilhar conhecimento para a geração

de transformação por meio de experiências autênticas e envolvedoras.  

 O ITK 2020 contará com diversas atrações e irá oportunizar aos participantes uma experiência imersiva da chegada à saída.

Segundo o presidente da Softsul, José Antonio Antonioni, o evento irá proporcionar uma imersão de três dias de conhecimento e

geração de transformação. "A partir de tópicos essenciais, o ITK 2020 irá oportunizar negócios reais, realizar mostras, desafiar

profissionais e atrair o público com ações de impacto e conteúdos relevantes. Queremos engajar as comunidades digitais na

transformação das organizações", afirma. 

 Com atividades voltadas para um público que abrange, além de empresários, empreendedores, "startupeiros", profissionais level C

(CEO'S, CIO'S, CTOS, etc.), executivos de TI, pesquisadores, professores e estudantes, o evento irá reunir profissionais de inovação

com visão no futuro da tecnologia. Durante os três dias, os participantes poderão conferir diversas ações que abordarão temas como

Inteligência Artificial, Machine e Deep Learning, IoT, Blockchain, Cloud Computing, Data Science, Realidade Virtual, Realidade

Aumentada e Indústria 4.0. "Podemos garantir que não faltarão experiências, conteúdo, networking qualificado, insights para a

inovação e oportunidades reais de negócios", ressaltou Antonioni. 

 Para quem deseja acompanhar as novidades do ITK 2020, conheça o site http://itk.org.br/ e siga o evento no Facebook e Instagram. 

 Sobre a Softsul Desde 1994, a Associação Sul-Riograndense de Apoio ao Desenvolvimento de Software tem como objetivo gerir o

Programa SOFTEX no Rio Grande do Sul, com foco no desenvolvimento sócio-econômico e no aumento da competitividade das

empresas do setor produtivo de Tecnologia da Informação e da Comunicação. 

 Como uma organização não-governamental constituída na forma de uma associação civil de direito privado, sem fins lucrativos e de

caráter público, prioriza executar, promover, fomentar e apoiar ações de gestão, inovação e desenvolvimento científico e

tecnológico, bem como pesquisa, ensino, atração e promoção de capital humano e transferência de tecnologias. 
 

11/12/2019 | Baguete | baguete.com.br | Geral

Feevale abre parque em Porto Alegre
https://www.baguete.com.br/noticias/11/12/2019/feevale-abre-parque-em-porto-alegre

Universidade de Novo Hamburgo fez um investimento de peso na capital do estado.

A Feevale, universidade sediada em Novo Hamburgo, na região metropolitana de Porto Alegre, abriu uma operação do parque

tecnológico Feevale Techpark dentro da capital gaúcha. 

Com um investimento de R$ 2,8 milhões, o Hub One Porto Alegre será inaugurado em março de 2020 em um prédio de sete andares

com área de 1,8 mil metros quadrados, localizado no bairro Auxiliadora, uma área nobre da capital. 

O dinheiro foi gasto na conversão do prédio, que passou a contar com espaços abertos, salas de reuniões, auditórios, internet de alta

velocidade, cabines telefônicas e restaurante, dentro do que se espera de um espaço de coworking. 

O local será dividido entre 150 posições para startups e outras empresas (74 já assinaram convênio de cooperação). Há, também,

capacidade para 180 estudantes por turno em cursos de graduação, pós-graduação e in company. 

O Hub estará dividido em laboratórios de seis áreas do conhecimento: Inovação Aberta; Educação; Cidades Inteligentes; Fintechs;

Law e Legal Techs; e Funding e Aceleração. 

A Feevale tem como parceira na empreitada a o exoHub LIA, um laboratório de inovação aberta que organiza a aproximação de

grandes empresas como a Claro e o ecossistema de startups. 

A operadora de telefonia, por exemplo, deve buscar dentro do Hub startups com soluções para a sua oferta destinada a cidades

inteligentes.  

Outra parceira buscada pelo exoHub é Associação Brasileira de Lawtechs e Legaltechs no Brasil (AB2L), que terá uma operação no

local. 



Fundado neste ano, o exoHub é uma empresa relativamente recente, mas tem nomes experientes por detrás, como Maurício

Halewicz, ex-CFO para América Latina da ContourGlobal, uma grande empresa americana do setor de energia, com passagens pelo

board e equipe de grandes empresas do setor de energia e celulose. 

André Pacheco, conhecido por ter fundado o provedor de Internet Tempo Digital no começo dos anos 2000 e Marcelo Almeida,

ex-Pocket Creative Lab, também integram o time de fundadores. 

O Feevale Techpark contava até agora com duas unidades: uma em Campo Bom, com 16 hectares e mais focada em operações

industriais próxima de esgotar o espaço, e outra em Novo Hamburgo, com 1.600m², pensada para atender o segmento de TI e

indústria criativa e aberta no ano passado.  

Na parte educacional, a Feevale tem ampliado sua atuação por meio de polos em 11 cidades em um raio de 100 km de Novo

Hamburgo, e, mais recentemente outro em Dongguan, na China, uma cidade com grande presença de gaúchos trabalhando na

indústria calçadista. 

O Hub One Porto Alegre, no entanto, marca um começo da Feevale em voos mais altos, com uma entrada em grande estilo no

cenário de inovação da capital gaúcha, até agora dominado por iniciativas da PUC-RS, UFRGS e, em menor medida, da Unisinos,

outra instituição da região metropolitana que vem investindo na sua presença na cidade nos últimos anos. 

A implicação do fato não passou despercebida pelo prefeito de Porto Alegre, Nelson Marchezan (PSDB), que esteve presente na

inauguração: "Porto Alegre superou velhas características gaúchas com a criação do Pacto Alegre. Não se admite que vocês fiquem

de fora disso", comentou Marchezan. 

O Pacto Alegre é uma iniciativa liderada justamente por PUC-RS, UFRGS e Unisinos, até agora as principais universidades com

investimentos desse gênero na cidade, visando melhorar o ambiente para atração de iniciativas inovadoras na capital gaúcha.  

A associação das três universidades em uma movimentação liderada por Josep Piqué, um especialista espanhol com bagagem em

grandes projetos do tipo, é um dos assuntos do ano em Porto Alegre, uma cidade ansiosa por boas notícias.  

O reitor da Feevale, Cleber Prodanov, reconheceu em sua fala a importância do momento e o significado para a instituição de ensino

superior, fundada nos anos 70, com o status de universidade desde 2010. 

"Nossa intenção é ser sim mais uma colaboradora do Pacto Alegre, sem ser 'o' espaço, mas agregando junto com os demais. A

Feevale tem um DNA diferente, uma metodologia própria que pode dar resultados também aqui", afirmou Prodanov. 

A figura do reitor é parte importante das possibilidades de crescimento da Feevale como um player relevante no ecossistema de

inovação. 

Nos últimos 20 anos, as universidades brasileiras vem liderando iniciativas visando o desenvolvimento da chamada tríplice hélice,

como os entendidos no assunto chamam o relacionamento virtuoso entre governos, empresas e instituições de ensino com fim de

promover a inovação. 

Prodanov fez a sua carreira dentro da Feevale, onde entrou como professor em 1995, no embalo desse movimento. O atual reitor foi

presidente do parque tecnológico da Feevale, então chamado Valetec, e depois pró-reitor de inovação.  

Durante um período, entre 2011 e 2015, Prodanov atuou também fora da Feevale, como titular da hoje extinta secretaria de Ciência,

Inovação e Desenvolvimento Tecnológico do Rio Grande do Sul durante o governo Tarso Genro (PT). 

O fato de Prodanov ter sido eleito reitor da Feevale, em 2018, sinalizava um compromisso maior com o posicionamento no

ecossistema de inovação e uma dose de ousadia, que se concretizam em movimentos como a abertura do Hub One Porto Alegre. 
 

11/12/2019 | Clic Camaquã | cliccamaqua.com.br | Geral



Policiais civis decidem paralisar atividades e chefia contesta: "Não
podem fazer greve"
https://www.cliccamaqua.com.br/noticia/47922/policiais-civis-decidem-paralisar-atividades-e-chefia-contesta-nao-podem-fazer-greve.html

Ato é contra o pacote apresentado pelo governador Eduardo Leite que reestrutura carreiras e previdência do funcionalismo público

Em assembleia à sombra do Palácio da Polícia, em Porto Alegre, policiais civis do Estado decidiram nesta terça-feira (10) entrar em

greve contra o pacote apresentado pelo governador Eduardo Leite que reestrutura carreiras e previdência do funcionalismo público.

A paralisação deve começar na próxima segunda-feira (16), por tempo indeterminado. 

Mas a chefe da Polícia Civil, Nadine Anflor, ao ser questionada sobre o assunto, afirmou que a instituição não vai parar: 

- Polícia Civil não pode fazer greve. Há uma decisão do STF (Supremo Tribunal Federal) de 2017 que trata disso. Essa decisão de

hoje não representa a Polícia Civil. É uma das entidades de classe que tomou essa decisão. A polícia não vai parar. Há orientação,

inclusive do governo, de corte de ponto para quem não for trabalhar. Temos a Operação Verão que começa na terça-feira e todos os

policiais (que vão trabalhar nela) vão se apresentar. O trabalho da Polícia Civil não vai ter interrupção. Respeito a mobilização, mas

 tenho um compromisso como chefe de polícia com todos os policiais e a população. 

Leia também: Acidente deixa duas pessoas gravemente feridas em Camaquã 

Em abril de 2017, o plenário do STF reafirmou entendimento de que é inconstitucional o exercício do direito de greve por parte de

policiais civis e demais servidores que atuem diretamente na área de segurança pública. Segundo o professor de Direito

Constitucional na PUCRS Pedro Adamy, os policiais civis fazem parte do que o STF chama de "carreira diferenciada", sendo

vedado a eles, assim como aos membros de outras carreiras policiais, o direito à greve: 

- Há um conflito constitucional entre o artigo 144, que prevê que a segurança pública será garantida inclusive pelos policiais civis, e

o artigo 37 da Constituição, que garante o direito à  greve para todos os servidores. Mas o STF decidiu que a Polícia Civil é exceção.

Na assembleia dos policiais, ficou decidido também que, caso a votação das medidas, prevista para ocorrer a partir de terça, seja

adiada, o dia de início da greve também será revisto. A ideia é fazer a manifestação concomitantemente à discussão no Legislativo. 

Durante a paralisação, deverá ser mantido 30% do efetivo nas delegacias para atender casos de emergência. Outra decisão tomada é

que os grevistas não participarão de operações naquela semana. 

Após a votação, os manifestantes saíram em caminhada até o Palácio Piratini para avisar ao governador que, se o pacote não for

retirado, "a polícia vai parar". Os gritos de ordem não foram ouvidos pelo governador. Leite estava em Brasília, onde teve audiências

com os ministros da Economia, Paulo Guedes, e do STF Luís Roberto Barroso. O protesto foi comandado pelo Ugeirm, sindicato

que representa investigadores, escrivães e inspetores da Polícia Civil. 
 

11/12/2019 | Consumidor RS | consumidorrs.com.br | Geral

Innovation Tech Knowledge 2020 é lançado em Porto Alegre
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=57472

O evento, realizado pela Softsul, acontecerá em outubro, em Gramado

Reunir um público qualificado para promover a troca de ideias e experiências, em ambiente estimulante e atividades de alto impacto.

Esse é o objetivo da primeira edição do Innovation Tech Knowledge 2020 (ITK), lançado dia 10 de dezembro, no TECNOPUC.

Realizado pela Associação Sul-Riograndense de Apoio ao Desenvolvimento de Software (Softsul), que conta com a parceria da

ABEV na organização, IMAGINE na criação de espaços e experiências, Byss na comercialização nacional e da agência de

marketing Nakked, o evento acontecerá nos dias 8, 9 e 10 de outubro de 2020, no Centro de Eventos da FAURGS, em Gramado. O

objetivo é compartilhar conhecimento para a geração de transformação por meio de experiências autênticas e envolvedoras.   O ITK

2020 contará com diversas atrações e irá oportunizar aos participantes uma experiência imersiva da chegada à saída. Segundo o



presidente da Softsul, José Antonio Antonioni, o evento irá proporcionar uma imersão de três dias de conhecimento e geração de

transformação. "A partir de tópicos essenciais, o ITK 2020 irá oportunizar negócios reais, realizar mostras, desafiar profissionais e

atrair o público com ações de impacto e conteúdos relevantes. Queremos engajar as comunidades digitais na transformação das

organizações", afirma.  Com atividades voltadas para um público que abrange, além de empresários, empreendedores, "startupeiros",

profissionais level C (CEO'S, CIO'S, CTOS, etc.), executivos de TI, pesquisadores, professores e estudantes, o evento irá reunir

profissionais de inovação com visão no futuro da tecnologia. Durante os três dias, os participantes poderão conferir diversas ações

que abordarão temas como Inteligência Artificial, Machine e Deep Learning, IoT, Blockchain, Cloud Computing, Data Science,

Realidade Virtual, Realidade Aumentada e Indústria 4.0. "Podemos garantir que não faltarão experiências, conteúdo, networking

qualificado, insights para a inovação e oportunidades reais de negócios", ressaltou Antonioni.  Para quem deseja acompanhar as

novidades do ITK 2020, conheça o site http://itk.org.br/ e siga o evento no Facebook e Instagram. Sobre a Softsul Desde 1994, a

Associação Sul-Riograndense de Apoio ao Desenvolvimento de Software tem como objetivo gerir o Programa SOFTEX no Rio

Grande do Sul, com foco no desenvolvimento sócio-econômico e no aumento da competitividade das empresas do setor produtivo

de Tecnologia da Informação e da Comunicação.  Como uma organização não-governamental constituída na forma de uma

associação civil de direito privado, sem fins lucrativos e de caráter público, prioriza executar, promover, fomentar e apoiar ações de

gestão, inovação e desenvolvimento científico e tecnológico, bem como pesquisa, ensino, atração e promoção de capital humano e

transferência de tecnologias.  Fonte: Assessoria de Imprensa 

 Autor: Juliana Freitas 

 Revisão e edição: de responsabilidade da fonte 

 Autor da foto: Divulgação/Softsul 

 

 

 Voltar
 

11/12/2019 | Correio Braziliense | correiobraziliense.com.br | Geral

Saúde mental é o segundo drama dos portadores do vírus da Aids
https://www.correiobraziliense.com.br/app/noticia/brasil/2019/12/11/interna-brasil,813070/saude-mental-e-o-segundo-drama-dos-portadores-do-virus-

da-aids.shtml

Uma das entrevistadoras, Vanessa é portadora e mostrou a outros iguais que assumir ajuda contra o preconceito (foto: Maria

Eduarda Cardim/CB/D.A Press) Na contramão da evolução do tratamento destinado aos portadores do vírus HIV e da síndrome da

imunodeficiência adquirida ( Aids), o preconceito sofrido por pessoas afetadas não diminuiu ao longo dos anos desde a descoberta

da doença. Estudo feito pela primeira vez no Brasil mostra que 64,1% dos afetados já sofreram alguma forma de discriminação pelo

fato de viverem com HIV e/ou Aids. Muitas vezes, o prejulgamento está dentro da própria casa: 41% do grupo entrevistado dizem

ter sido alvo de comentários preconceituosos vindos de membros da própria família. Os resultados do levantamento foram

divulgados nesta terça-feira (10/12), no Dia Internacional dos Direitos Humanos. 

 

O Índice de Estigma em Relação às Pessoas Vivendo com HIV/Aids - Brasil ouviu 1.784 pessoas em sete capitais, sendo Brasília

uma delas. A iniciativa do Programa Conjunto das Nações Unidas sobre HIV/Aids (Unaids), com outras entidades parceiras na luta

contra o HIV, visa mostrar que o preconceito atrapalha muitas vezes o diagnóstico e o tratamento da doença. O diretor interino do

Unaids no Brasil, Cleiton Euzébio de Lima, avalia o resultado do estudo como impactante. 

 

"A gente sempre soube que há muito estigma em relação ao HIV, mas o estudo traz dados de como essa discriminação acontece em

diversos setores. Quando vemos esse conjunto de informações, percebemos que essas pessoas não têm lugar ou setor da sociedade

em que elas não sofram discriminação." 

 

Um dos dados mostra que o medo da discriminação é o que mostra que 20% das pessoas que vivem com HIV ou com Aids não

admitem aos parceiros fixos a sua condição. "Usualmente, a família é uma fonte de suporte, mas, para muitas pessoas com HIV ou

Aids, não é assim", observa Cleiton. 

 

Recentemente, o Ministério da Saúde divulgou que 135 mil pessoas vivem com HIV no Brasil, mas não sabem. Para o diretor do

Unaids, o preconceito detectado pelo estudo está diretamente relacionado à informação. A pesquisa inédita aponta que 25,4% dos



entrevistados evitaram fazer o teste por medo da reação dos outros, caso o resultado fosse positivo. 

 

"Não temos como dizer qual o percentual dessas 135 mil pessoas que estariam sendo afetadas pelo estigma. Mas, com certeza,

podemos afirmar que esse tabu que se tem em torno do HIV faz com que muitas pessoas tenham medo de se testar e procurar o

serviço de saúde". Pressão por mudançaAngelo Brandelli, pesquisador da Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul

(PUC-RS) que participou da elaboração do estudo, acredita que os dados por si só são uma ferramenta importante de mobilização

política. Além disso, ele afirma que a forma como o índice foi desenhado também ajuda no processo de mudança. A pesquisa foi

feita por pessoas que vivem com HIV e/ou Aids que entrevistaram outras que também convivem com doença. 

 

"Esse desenho permite que o processo empodere as pessoas nesse movimento de pressão e modificação." 

 

Vanessa Campos, 47 anos e portadora de HIV e Aids há 29 anos, foi uma das entrevistadoras do Índice. "Foi um processo de muita

conversa para que essas pessoas entendessem que iam se abrir com alguém que também vive com HIV como elas", conta Vanessa,

que conversou com 98 pessoas. 

 

Segundo ela, se expor e mostrar a cara é necessário para derrubar o preconceito. "Descobri o HIV com 19 anos em 1992 porque meu

então namorado, e primeiro parceiro sexual, morreu de Aids. Antes nós nos escondíamos para morrer e eu fiquei assim durante

muitos anos. Até que, em 2016, me expus publicamente. Acredito que é necessário dar voz a essas pessoas que entrevistamos."
 

11/12/2019 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Geral

Instituto do Câncer Infantil promove festa de Natal para pacientes e
familiares
https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%ADcias/geral/instituto-do-c%C3%A2ncer-infantil-promove-festa-de-natal-para-pacientes-e-familiares-1.38

6326

Evento ocorreu na Associação dos Servidores do Hospital de Clínicas, em Porto Alegre

"Aqui a gente vê amor, vê solidariedade. Ser solidário é fazer o bem", disse o Papai Noel, que chegou carregado destes sentimentos

e presentes para as crianças e adolescentes na festa de Natal do Instituto do Câncer Infantil (ICI). O evento ocorreu na tarde desta

quarta-feira, na sede da Associação dos Servidores do Hospital de Clínicas, na Capital, e reuniu 200 pacientes. "É a maior festa do

instituto, é uma festa de amor e carinho", resume a presidente da instituição, Sylvia Foster. Além dos presentes, a festa teve água e

refrescos gelados para aplacar o forte calor que fazia na hora. 

O administrador Emerson Carvalho, 40 anos, estava com a Pietra, de 9, aproveitando a festa. Ele, que há um ano largou tudo que

fazia - trabalho, faculdade e futebol - para se dedicar à luta da filha, que enfrenta um osteosarcoma, um tipo de câncer ósseo que

começa nas células formadoras dos ossos, disse que a comemoração é bem vinda. "É maravilhoso. Não tem satisfação maior do que

ver a alegria na cara das crianças. Ver que muitas delas, que eram pacientes, conseguiram vencer. Vejo que é possível a volta por

cima com ela", acredita. Pietra é filha única, é de Itajaí (SC) e está fazendo o tratamento no Hospital São Lucas, da PUCRS. 

Sylvia lembra que o lema do ICI é "Salvar Vidas" e que isso é feito com ajuda de muitas pessoas. Só na festa, foram 150 envolvidos,

entre voluntários e funcionários. "Temos muitos parceiros que nos ajudam. Aqui na festa ajudaram com comida, cozinheiras e

voluntários", frisa. O Instituto do Câncer Infantil está na Internet no site ici.ong e também pode ser contatado pelo telefone

(51)3331-8704 ou pelo e-mail ici@ici.ong.
 

11/12/2019 | Difusora AM 890 | difusora890.com.br | Geral

1º Seminário Municipal de Migrações Recentes fortalece o debate da
área em Bento
http://difusora890.com.br/1o-seminario-municipal-de-migracoes-recentes-fortalece-o-debate-da-area-em-bento/



Ocorreu na Fundação Casa das Artes, na noite de 10 de dezembro, o 1º Seminário Municipal sobre Migrações Recentes. A

programação contou a palestra Dr. Gustavo Oliveira De Lima Pereira, da PUC-RS, que debateu os direitos humanos em relação ao

tema e deixou uma mensagem de maior empatia e sensibilização em relação aos migrantes. Ele também é autor do livro "Direitos

Humanos e Migrações Forçadas: Introdução ao direito migratório e ao direito dos refugiados no Brasil e no mundo", editado pela

ediPUCRS. 

Já a palestra com a assistente social Vanessa Perin Moogen, do Centro de Atendimento ao Migrante de Caxias do Sul, discorreu

sobre a legislação específica da área, de como órgãos e entidades no âmbito internacional, federal podem dar apoio para os

municípios no trabalho com os imigrantes, além de esclarecer quais são os direitos dos migrantes nas políticas públicas de saúde,

assistência social, educação, trabalho.  E estratégias que por meio da experiência do órgão avançou na garantia de direitos. 

Após, houve a Mesa de Debates com o Dr. Gustavo Oliveira De Lima Pereira, Vanessa Perini Moogen, secretário de Saúde de Bento

Gonçalves, Diogo Segabinazzi Siqueira, do Núcleo de Estudos Afro-brasileiro e Indígena (NEABI) do IFRS Bento Gonçalves, Sirlei

Bortolini, coordenador do Movimento Negro Raízes, Marcus Ribeiro, e o tradutor e representante da Comunidade Haitiana, Moïse

Herve Emmanuel Lafleur. 

De acordo com a presidente do Conselho Municipal de dos povos Tradicionais de Matriz Africana e da Comissão Intersetorial para

Povos Imigrantes de Matriz Africana e Etnia Negra, Lisiane Pires, "a Comissão vem fortalecer políticas públicas voltadas para a

comunidade imigrante de etnia negra no município. Hoje, se percebe que há um trabalho interessante já sendo desenvolvido pelo

Poder Público, mas a agente entende por meio da Comissão que a gente precisa expandir o trabalho para essa comunidade que

precisa desta atenção". 

O secretário da Cultura e presidente da Fundação Casa das Artes, Evandro Soares, ressaltou que "Bento tem uma característica

muito especial que é a de enfrentar os desafios por meio do diálogo, construir pontos para que a gente possa cada vez mais ter uma

sociedade, uma administração e um governo que possa dar um atendimento a todos. Embora a Colonização Italiana seja

predominante, na verdade vivenciamos uma sociedade heterogênea. As migrações são uma realidade que precisa ser acolhida e

entendida. E isso está sendo realizado por meio das secretarias de Saúde, Habitação e Assistência Social e de outros tantos serviços

que estão sendo oferecidos por Bento Gonçalves. Esta noite marca uma união maior nesse crescimento social". 

O 1º Seminário Municipal sobre Migrações Recentes foi uma realização da  Secretaria da Cultura e Conselho Municipal de dos

povos Tradicionais de Matriz Africana através da Comissão Intersetorial para Povos Imigrantes de Matriz Africana e Etnia Negra. E

contou com o apoio da Secretaria Municipal de Saúde, Núcleo de Estudos Afro-brasileiro e Indígena (NEABI) do IFRS Bento

Gonçalves, Movimento Negro Raízes e Adupé Produtora. 

Fonte: Assessoria de Comunicação Social 

Fotos: Jose Martim Estefanon
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Escritório Mielke e Lucena comemora 14 anos de atuação e anuncia
a criação da Associação Cultural Mário Barbará
http://felipevieira.com.br/site/escritorio-mielke-e-lucena-comemora-14-anos-de-atuacao-e-anuncia-a-criacao-da-associacao-cultural-mario-barbara/

por Equipe do site Denise Fincato, Clarissa Santos Lucena, Marcelo Santos Lucena e Jaqueline Mielke Silva recebem clientes,

colegas e amigos no Instituto Ling. 

A noite de ontem foi de comemorações para o escritório de advocacia Mielke e Lucena Advogados. Em evento realizado no Instituto

Ling, os sócios Clarissa Santos Lucena, Jaqueline Mielke Silva e Marcelo Santos Lucena receberam clientes, colegas e amigos para

a celebração do 14º ano de atividades. Na oportunidade, foi apresentada a nova sócia, Dra. Denise Fincato, pesquisadora e

professora titular do Programa de Pós-Graduação em Direito da PUCRS, responsável pela instituição da nova especialidade do



escritório: o direito do trabalho 

A responsabilidade social, marca indelével do escritório, também foi tema da noite. Os sócios concretizaram a parceria pro bono

com o Instituto do Câncer Infantil, assim como divulgaram a criação da Associação Cultural Mário Barbará, que, além da

homenagem ao intérprete, músico e poeta, terá como objetivo a preservação da música e da poesia riograndense, mantendo vivo o

legado deste artista gaúcho. O projeto será dividido em duas frentes, cultura e educação, e vai promover cursos, oficinas, shows,

saraus musicais e palestras. 

O show de lançamento da Associação Cultural Mário Barbará vai acontecer no dia 19 de março, no Teatro São Pedro, em Porto

Alegre, e também em São Borja, terra natal do artista, em data a ser definida.
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CMPC avalia nova planta, agora sem exigência de propriedade de
terras
https://gauchazh.clicrbs.com.br/colunistas/marta-sfredo/noticia/2019/12/cmpc-avalia-nova-planta-agora-sem-exigencia-de-propriedade-de-terras-ck41j

p52304m001rz87709o1t.html

Empresa chilena que fez maior investimento privado no Estado dos últimos anos pensa em outra unidade

Maurício Harger (D) apresentou impacto da chilena no Estado elaborado por Fochezatto (E) Uma nova planta de produção de

celulose no Estado segue nos planos da chilena CMPC, que acabou de completar uma década de atividade no Brasil, que iniciou

com a compra da Aracruz, em 2009. Conforme Maurício Harger, diretor-geral da operação de Guaíba, ter a propriedade das terras

que servirão de base florestal para a nova unidade não é mais uma condição para tirar o plano do papel, como antes. Mas ponderou

que a segurança jurídica dada pela possibilidade de adquirir área encurtaria prazo e orçamento do projeto.

-  Existem outros instrumentos para viabilizar o aumento de base florestal de que necessitamos, como parceria com donos de terra ou

até a formação de um fundo florestal - afirmou nesta quarta-feira (12), em encontro com jornalistas.

Harger ponderou que o avanço de um projeto que tramita no Senado permitindo a aquisição por estrangeiros, ainda que com

restrições, pode acelerar a "eventual expansão". Observou, porém, que o projeto é de "longo prazo". A coluna quis saber o que isso

significa exatamente, e o executivo respondeu que precisa de ao menos sete anos. Não por acaso, esse é o tempo que uma árvore do

tipo que a indústria precisa leva entre o plantio e a colheita.

 - A propriedade da terra não é mais uma condicionante, mas sem isso leva mais tempo e exige mais dinheiro - reforçou Harger à

coluna.

A CMPC apresentou um balanço de seu impacto na economia do Estado. Conforme o estudo elaborado pelos economistas Adelar

Fochezatto e Ely Mattos, da PUCRS, a empresa investiu R$ 12 bi em 10 anos. Com 6,4 mil empregos diretos, a empresa gera sete

postos de trabalho indiretos a cada contratado, o que significa que responde por 44,8 mil pessoas ocupadas em torno da atividade.
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O que explica a variação nula do PIB gaúcho no terceiro trimestre
https://gauchazh.clicrbs.com.br/economia/noticia/2019/12/o-que-explica-a-variacao-nula-do-pib-gaucho-no-terceiro-trimestre-ck41m5zt204na01rz3mjs

8e6o.html

Dados sobre o desempenho da economia do RS foram divulgados nesta quarta-feira

Indústria teve baixa de 1,6% no terceiro trimestreAndré Ávila / Agencia RBSA economia gaúcha ficou no zero a zero no terceiro

trimestre. Dados divulgados nesta quarta-feira (11) indicam que o Produto Interno Bruto (PIB) do Rio Grande do Sul registrou

variação nula (0%) frente a igual período de 2018. Mesmo assim, manteve desempenho superior ao nacional em intervalos de

comparação mais amplos. Por isso, a expectativa é de que o indicador encerre o ano com resultado positivo.



Os dados foram divulgados pelo Departamento de Economia e Estatística (DEE), órgão vinculado à Secretaria Estadual de

Planejamento, Orçamento e Gestão. O PIB é conhecido como a soma dos serviços e bens produzidos ao longo de determinado

período. Entre julho e setembro, o desempenho do indicador gaúcho ficou abaixo do crescimento brasileiro. No intervalo, o PIB

nacional subiu 1,2%.

Antes de apresentar variação nula, a economia gaúcha havia registrado quatro avanços consecutivos. Pesquisador do DEE, Martinho

Lazzari mencionou que a perda de fôlego entre julho e setembro era esperada:

- A base de comparação é alta. No terceiro trimestre do ano passado, houve crescimento após a greve dos caminhoneiros em setores

como a indústria. O acumulado ainda é bastante positivo no Estado. Há ajustes ao longo do tempo.

O DEE também informou que, ante o segundo trimestre de 2019, a economia do Estado teve baixa de 0,5%. Apesar disso, acumulou

alta de 2,7% ao longo deste ano e de 3,1% em 12 meses - números superiores aos nacionais.

O resultado nulo entre julho e setembro reflete combinação de fatores. No período, a indústria caiu 1,6%. Com a atividade em nível

menor, o setor também foi um dos responsáveis pela baixa de 1,2% na arrecadação de impostos. 

- O resultado da indústria veio em linha com o que era esperado. No primeiro semestre, os dados do setor ficaram acima da média,

puxados pela fabricação de veículos automotores - explica o economista-chefe da Federação das Indústrias do Estado (Fiergs),

André Nunes de Nunes. 

Dos quatro ramos pesquisados na indústria, três tiveram contração. A maior foi a do extrativo mineral, de 8,7%. No segmento de

transformação, o recuo atingiu 2,1%. Professor da PUCRS, o economista Adalmir Marquetti frisa que as fábricas gaúchas sentem as

dificuldades da crise econômica da Argentina, tradicional destino de produtos brasileiros.

- Em termos relativos, somos uma economia mais aberta, mais exportadora, do que a de outros pontos do país - reforça Marquetti.

O único setor industrial que ficou no azul entre julho e setembro foi aquele que vinha colecionando tropeços. Depois de 21

trimestres em baixa, a construção voltou a subir. Entre julho e setembro, o avanço no segmento foi de 2,2%. 

- A construção atravessou situação bem delicada. Agora, começa a apresentar sinais de retomada, mesmo que em nível inferior ao de

outras épocas. Isso indica que a pior fase pode ter passado. Começamos a ver a luz no fim do túnel. O que está puxando a alta do

setor em todo o país é o segmento habitacional, e não o de infraestrutura - observa Marquetti.

Além da indústria, a agropecuária também ficou no vermelho. No terceiro trimestre, o campo colheu queda de 2,5%, mas seu peso

na economia gaúcha é menor nesse período. No Rio Grande do Sul, os principais efeitos da safra são sentidos na primeira metade do

ano. 

Serviços em altaNo sentido contrário, o setor de serviços subiu 1,4%. O crescimento ajudou a amenizar as reduções da indústria e da

agropecuária. Entre os ramos de serviços, a maior alta foi a de intermediação financeira e seguros (3,1%). O comércio patinou, com

variação negativa de 0,8%.

Para a secretária estadual de Planejamento, Orçamento e Gestão, Leany Lemos, o cenário gaúcho é de "otimismo moderado". Ela

ainda destacou que o desempenho do Rio Grande do Sul dependerá, em parte, das condições da economia nacional. Ao citar esse

ponto, defendeu agenda de reformas no país.

- Estamos, aparentemente, saindo de uma crise que deixou marcas profundas - definiu a secretária.

Nesta quarta-feira, antes da apresentação dos dados, houve homenagem ao economista Roberto Rocha, que morreu em novembro.

Pesquisadores do DEE elogiaram o trabalho do ex-colega, que integrava a equipe responsável pelo cálculo do PIB. Leany pediu um

minuto de silêncio em memória ao economista.
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Empresa que fez maior investimento da história recente do RS
estuda expansão
https://gauchazh.clicrbs.com.br/colunistas/marta-sfredo/noticia/2019/12/empresa-que-fez-maior-investimento-da-historia-recente-do-rs-estuda-expans

ao-ck41jp52304m001rz87709o1t.html

Empresa chilena passou a desvincular novo projeto da exigência de liberação de compra de terras por estrangeiros

Maurício Harger (D) apresentou impacto da chilena no Estado elaborado por Fochezatto (E) Uma nova planta de produção de

celulose no Estado segue nos planos da chilena CMPC, que acabou de completar uma década de atividade no Brasil, que iniciou

com a compra da Aracruz, em 2009. Conforme Maurício Harger, diretor-geral da operação de Guaíba, ter a propriedade das terras

que servirão de base florestal para a nova unidade não é mais uma condição para tirar o plano do papel, como antes. Mas ponderou

que a segurança jurídica dada pela possibilidade de adquirir área encurtaria prazo e orçamento do projeto.

-  Existem outros instrumentos para viabilizar o aumento de base florestal de que necessitamos, como parceria com donos de terra ou

até a formação de um fundo florestal - afirmou nesta quarta-feira (12), em encontro com jornalistas.

Harger ponderou que o avanço de um projeto que tramita no Senado permitindo a aquisição por estrangeiros, ainda que com

restrições, pode acelerar a "eventual expansão". Observou, porém, que o projeto é de "longo prazo". A coluna quis saber o que isso

significa exatamente, e o executivo respondeu que precisa de ao menos sete anos. Não por acaso, esse é o tempo que uma árvore do

tipo que a indústria precisa leva entre o plantio e a colheita.

 - A propriedade da terra não é mais uma condicionante, mas sem isso leva mais tempo e exige mais dinheiro - reforçou Harger à

coluna.

A CMPC apresentou um balanço de seu impacto na economia do Estado. Conforme o estudo elaborado pelos economistas Adelar

Fochezatto e Ely Mattos, da PUCRS, a empresa investiu R$ 12 bi em 10 anos. Com 6,4 mil empregos diretos, a empresa gera sete

postos de trabalho indiretos a cada contratado, o que significa que responde por 44,8 mil pessoas ocupadas em torno da atividade.
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PIB do RS deve fechar 2019 com desempenho superior ao brasileiro
https://gauchazh.clicrbs.com.br/economia/noticia/2019/12/pib-do-rs-deve-fechar-2019-com-desempenho-superior-ao-brasileiro-ck41pzovi04pu01rzo5t

boq70.html

Economia gaúcha registra variação positiva ao longo do ano

Trigo deve estimular PIB no quarto trimestreDiogo Zanatta / EspecialApesar de ter perdido fôlego no terceiro trimestre, a economia

gaúcha deve fechar 2019 com desempenho superior à média brasileira. A projeção de especialistas leva em conta o crescimento

acumulado no Estado ao longo do primeiro semestre, além de efeitos pontuais que tendem a estimular a atividade de diferentes

segmentos entre outubro e dezembro.

No acumulado de 2019 até setembro, o Produto Interno Bruto (PIB) do Estado registrou avanço de 2,7%. Enquanto isso, a alta no

país foi de 1%.

- Devemos crescer em torno de três vezes mais do que a economia brasileira neste ano - sustenta o economista Adalmir Marquetti,

professor da PUCRS.

Dentro do setor de serviços, o comércio costuma registrar, no final do ano, aumento na movimentação devido a festas como o Natal.

Na agropecuária, também brotam estímulos adicionais entre outubro e dezembro, quando há o efeito da cultura do trigo.

- A expectativa é de crescimento. A produção de trigo aumentou 32,5% em relação ao ano passado. O Rio Grande do Sul também

vem registrando elevação nos abates nos últimos meses - frisa o economista-chefe do Sistema da Federação da Agricultura do



Estado (Farsul), Antônio da Luz. 

No acumulado de 12 meses encerrado em setembro, o PIB gaúcho subiu 3,1%. Enquanto isso, no país, a alta foi menor, de 1%.

- O ano de 2019 tem sido surpreendente, com recuperação da agropecuária e bom momento do setor automotivo - diz o

economista-chefe da Federação das Indústrias do Estado (Fiergs), André Nunes de Nunes.
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Escola Nossa Senhora Estrela do Mar realizou passeio de estudos e
confraternização
http://www.jornalolourenciano.com.br/cidade/item/9628-escola-nossa-senhora-estrela-do-mar-realizou-passeio-de-estudos-e-confraternizacao

Na última quinta-feira, 06/12, a turma 151, acompanhada pela professora Alessandra Jaeger e da assessora pedagógica Renata

Irigoyen, realizou um passeio para Porto Alegre a fim de sistematizar conteúdos estudados durante o ano letivo e também para

confraternizar e celebrar a passagem para o Ensino Fundamental II. O roteiro do passeio contou com uma visita ao Jardim Botânico -

onde o grupo teve acesso ao belo Museu de Ciências Naturais e ao Serpentário -, almoço no Barra Shopping e, à tarde, visita ao

Museu de Ciências e Tecnologias da PUCRS onde a turminha pode interagir os objetos expostos e participar do show de

eletrostática. Foi uma atividade animada, tranquila e significativa com relação aos aprendizados alunos e que, com certeza, ficará

guardada para sempre na memória de cada uma das crianças!
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PUCRS amplia cursos de pós-graduação e MBA online
https://www.maxpress.com.br/Conteudo/1,988091,PUCRS_amplia_cursos_de_pos-graduacao_e_MBA_online,988091,8.htm

Gilles Lipovetsky e Martha Gabriel são alguns dos professores convidados

Com alunos presentes em todos os Estados brasileiros, a Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS) segue

ampliando o seu portfólio de pós-graduações e MBAs. São dez especializações que reúnem profissionais renomados do Brasil e do

mundo, junto a professores conceituados da Universidade. Os novos cursos estão divididos entre os campos de gestão e negócios,

educação, saúde, humanidades, comunicação e gastronomia. 

O PUCRS Online é um modelo de ensino fruto de uma parceria entre a Universidade e a UOL Edtech, empresa do segmento de

tecnologia para educação. Mais informações sobre professores, disciplinas, cronogramas e opções de matrícula estão disponíveis no

site online.pucrs.br. Presencialmente, os alunos terão a oportunidade de acompanhar aulas como de Gilles Lipovetsky, filósofo

francês, teórico da hipermodernidade e autor de dezenas de livros de repercussão internacional como O Império do efêmero, A Era

do vazio, 

A Sociedade pós-moralista, entre outros. Também poderão assistir à Martha Gabriel, ícone multidisciplinar nas áreas de tendências,

inovação, educação e arte, além de ser uma das principais referências brasileiras em termos de estratégias digitais de negócios. Os

novos cursos são os de Ciências Humanas: Sociologia, História e Filosofia; Marketing, Branding e Growth; Gestão,

Empreendedorismo e Desenvolvimento de Negócios; Liderança, Inovação e Gestão 4.0; Gestão, Inovação e Serviços em Saúde;

Psicologia do Desenvolvimento e da Aprendizagem; Alimentação Saudável: Gastronomia e Empreendedorismo; Gestão,

Governança e Setor Público; Direitos Humanos, Responsabilidade Social e Cidadania Global e A Moderna Educação: Metodologias,

Tendências e Foco no Aluno. 

No PUCRS Online também há 16 cursos já consolidados, que seguem disponíveis para matrícula na modalidade online.   01/04/2019

- Funcionários da empresa Rayton Industrial S.A. realizaram um protesto em Jandira na manhã dessa segunda-feira. A manifestação

ocorreu por causa do atraso no pagamento do salário e bloqueou a via de acesso à Rodovia Castelo Branco. Pneus foram queimados

e as faixas ficaram bloqueadas. De acordo com os funcionários, a empresa está sem realizar os pagamento há cinco meses. As vias já



foram liberadas.
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PUCRS amplia cursos de pós-graduação e MBA online
https://nbnbrasil.com.br/pucrs-amplia-cursos-de-pos-graduacao-e-mba-online/

Gilles Lipovetsky e Martha Gabriel são alguns dos professores convidados

Com alunos presentes em todos os Estados brasileiros, a Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS) segue

ampliando o seu portfólio de pós-graduações e MBAs. São dez especializações que reúnem profissionais renomados do Brasil e do

mundo, junto a professores conceituados da Universidade. Os novos cursos estão divididos entre os campos de gestão e negócios,

educação, saúde, humanidades, comunicação e gastronomia. O PUCRS Online é um modelo de ensino fruto de uma parceria entre a

Universidade e a UOL Edtech, empresa do segmento de tecnologia para educação. Mais informações sobre professores, disciplinas,

cronogramas e opções de matrícula estão disponíveis no site online.pucrs.br.

Presencialmente, os alunos terão a oportunidade de acompanhar aulas como de Gilles Lipovetsky, filósofo francês, teórico da

hipermodernidade e autor de dezenas de livros de repercussão internacional como O Império do efêmero, A Era do vazio, A

Sociedade pós-moralista, entre outros. Também poderão assistir à Martha Gabriel, ícone multidisciplinar nas áreas de tendências,

inovação, educação e arte, além de ser uma das principais referências brasileiras em termos de estratégias digitais de negócios.

Os novos cursos são os de Ciências Humanas: Sociologia, História e Filosofia; Marketing, Branding e Growth; Gestão,

Empreendedorismo e Desenvolvimento de Negócios; Liderança, Inovação e Gestão 4.0; Gestão, Inovação e Serviços em Saúde;

Psicologia do Desenvolvimento e da Aprendizagem; Alimentação Saudável: Gastronomia e Empreendedorismo; Gestão,

Governança e Setor Público; Direitos Humanos, Responsabilidade Social e Cidadania Global e A Moderna Educação: Metodologias,

Tendências e Foco no Aluno.

No PUCRS Online também há 16 cursos já consolidados, que seguem disponíveis para matrícula na modalidade online.
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Mais de 64% das pessoas que vivem com HIV no Brasil sofreram
discriminação
https://nacoesunidas.org/mais-de-64-das-pessoas-que-vivem-com-hiv-no-brasil-sofreram-discriminacao/

A maioria das pessoas que vivem com HIV e das pessoas que vivem com AIDS no Brasil ja? passou por pelo menos alguma

situação de discriminação ao longo de suas vidas. E? o que indica um estudo feito com 1.784 pessoas, em sete capitais brasileiras,

entre abril e agosto de 2019. Os dados fazem parte do Índice de Estigma em relação às pessoas vivendo com HIV/AIDS - Brasil,

realizado pela primeira vez no país. De acordo com a pesquisa, 64,1% das pessoas entrevistadas já? sofreram alguma forma de

estigma ou discriminac?a?o pelo fato de viverem com HIV ou com AIDS. Comentários discriminato?rios ou especulativos ja?

afetaram 46,3% delas, enquanto 41% do grupo diz ter sido alvo de comenta?rios feitos por membros da pro?pria fami?lia. O

levantamento tambe?m evidencia que muitas destas pessoas ja? passaram por outras situac?o?es de discriminac?a?o, incluindo

asse?dio verbal (25,3%), perda de fonte de renda ou emprego (19,6%) e ate? mesmo agresso?es fi?sicas (6,0%). A iniciativa

brasileira para a realizac?a?o do estudo é fruto de uma parceria entre Rede Nacional de Pessoas Vivendo com HIV e AIDS (RNP+);

Movimento Nacional das Cidada?s Posithivas (MNCP); Rede Nacional de Adolescentes e Jovens Vivendo com HIV e AIDS

(RNAJVHA); Rede Nacional de Mulheres Travestis e Transexuais e Homens Trans vivendo e convivendo com HIV/AIDS

(RNTTHP); ONG Gestos - Soropositividade, Comunicac?a?o e Ge?nero; Programa Conjunto das Nac?o?es Unidas sobre HIV/AIDS

(UNAIDS) no Brasil; Programa das Nac?o?es Unidas para o Desenvolvimento (PNUD) no Brasil; e Pontifi?cia Universidade

Cato?lica do Rio Grande do Sul (PUC-RS). "O UNAIDS tem destacado, a partir de estudos em todo o mundo, que o estigma e a

discriminac?a?o esta?o entre as principais barreiras para o acesso a servic?os de prevenc?a?o e testagem para o HIV. Em relac?a?o



a?s pessoas vivendo com HIV/AIDS, a discriminac?a?o tem se demonstrado como um dos grandes obsta?culos para o ini?cio e

adesa?o ao tratamento, ale?m de ter um impacto negativo nas relac?o?es sociais nos a?mbitos familiar, comunita?rio, de trabalho,

entre outros", destacou Cleiton Euzébio de Lima, diretor interino do UNAIDS no Brasil. "Os dados desse estudo trazem um retrato

importante e preocupante das situac?o?es de discriminac?a?o cotidianas a que esta?o expostas as pessoas que vivem com HIV/AIDS

no Brasil." Em sua maioria, as quase 1.800 pessoas que participaram do I?ndice de Estigma no Brasil sa?o negras e vivem com HIV,

em me?dia, ha? dez anos. Dados recentes sobre a epidemia de HIV no Brasil, divulgados pelo Ministe?rio da Sau?de no Boletim

Epidemiolo?gico HIV/AIDS 2019, mostram que o nu?mero de o?bitos por causas relacionadas a? AIDS cresceu 22,5% entre a

populac?a?o negra na u?ltima de?cada enquanto, entre a populac?a?o branca, a tende?ncia e? inversa: queda de 22,2%. Considerada

a proporc?a?o de pessoas negras respondentes nesta pesquisa do I?ndice de Estigma, este estudo surge como uma importante fonte

de refere?ncia para a ana?lise de possi?veis causas sociais subjacentes para estas tende?ncias verificadas no pai?s. Outro dado que se

destaca do estudo e? que mais de 30% dos participantes declararam estar desempregados no momento da pesquisa e quase metade

enfrentaram, nos u?ltimos 12 meses, dificuldades momenta?neas ou frequentes para atender a?s suas necessidades ba?sicas de

alimentac?a?o, moradia ou vestua?rio. Apesar de termos completado quase quatro de?cadas de epidemia e de termos alcanc?ado

muitos avanc?os tecnolo?gicos e biome?dicos, para 81% das pessoas entrevistadas ainda e? muito difi?cil revelar que vivem com

HIV. Em geral, as pessoas responderam que na?o te?m boas experie?ncias ao revelar sua condic?a?o positiva para o HIV a quem

na?o e? pro?ximo. Vizinhos e vizinhas foram as pessoas que, com mais freque?ncia (24,6%), souberam dessa condic?a?o sem o

consentimento das pessoas vivendo com HIV. Cena?rio semelhante foi relatado entre colegas de escola (18,2%), professores e

demais profissionais do ambiente escolar (15,3%). "Aprendi nesses anos de soropositividade a nunca revelar o meu estado de sau?de

sem ter a absoluta confianc?a na outra pessoa", respondeu por escrito uma das entrevistadas - mulher cisge?nero, indi?gena,

heterossexual, 34 anos. "Decepc?o?es, discriminac?o?es, preconceitos e outras formas de machucar psicologicamente, quando contei

sem ter essa seguranc?a e confianc?a, deixaram marcas profundas que nunca cicatrizaram." Muitas pessoas preferem falar

abertamente sobre seu estado sorolo?gico positivo para o HIV somente com parceiros e parceiras fixas (80,4%). Contudo, este dado

revela tambe?m o outro lado da moeda: ainda hoje, quase 20% das pessoas que vivem com HIV ou que vivem com AIDS na?o

conseguem revelar a parceiros e parceiras fixas a sua condic?a?o por medo do estigma e da discriminac?a?o. As diversas formas de

estigma e discriminac?a?o que afetam pessoas vivendo com HIV e vivendo com AIDS incluem, entre suas conseque?ncias mais

frequentes, o asse?dio moral, a exclusa?o social, a agressa?o fi?sica e a perda do emprego - mesmo com o arcabouc?o legal ja?

existente no pai?s para proteger estas pessoas, reforc?ado pela lei 12.984/2014, que tornou crime puni?vel com reclusa?o e multa

atos de discriminac?a?o contra pessoas vivendo com HIV ou com AIDS. O medo de sofrer discriminac?a?o e a culpa por estar

vivendo com HIV ou vivendo com AIDS sa?o sentimentos frequentes entre as pessoas que participaram desta pesquisa. Estes dados

do estudo demonstram que viver com HIV produz percepc?o?es e sentimentos que na?o afetam apenas a relac?a?o com os outros,

mas tambe?m consigo mesmo. Um(a) em cada três respondentes declararam ter vergonha de ser soropositivo(a) para o HIV e se

sentirem culpados por sua condic?a?o de sau?de. Um dado bastante preocupante do estudo e? o de que quase metade dos

respondentes (47,9%) declararam ter sido diagnosticados com algum problema de sau?de mental nos u?ltimos 12 meses. Esse dado

coloca luz sobre a urge?ncia da expansa?o e do aprimoramento dos servic?os e poli?ticas de atenc?a?o a? sau?de mental das pessoas

que vivem com HIV/AIDS. Na relac?a?o com os servic?os de sau?de, o estudo aponta que 15,3% das pessoas entrevistadas

afirmaram ter sofrido algum tipo de discriminac?a?o por parte de profissionais da sau?de pelo fato de viverem com HIV ou com

AIDS, incluindo atitudes como o esquivamento do contato fi?sico (6,8%) e a quebra de sigilo sem consentimento (5,8%). Estes

dados contrastam com qualquer diretiva de atendimento humanizado preconizada no Sistema U?nico de Sau?de (SUS). Apesar de os

relatos terem vindo de uma minoria participante do estudo, e? importante ressaltar que os protocolos e as leis garantem que

ningue?m deveria passar por este tipo de constrangimento ou agressa?o. A maior parte das pessoas (72%) indicou que sua testagem

para o HIV aconteceu por vontade pro?pria. Mas o estudo apontou que ainda ha? um contingente bastante significativo (24%) que

afirmou não ter tido autonomia completa para tal. A questa?o da autonomia tambe?m pesa na a?rea de exerci?cio dos direitos

sexuais e reprodutivos de pessoas vivendo com HIV ou vivendo com AIDS. O I?ndice de Estigma Brasil mostrou que houve clara

violac?a?o destes direitos para 8,9% das pessoas por terem sido pressionadas a renunciar a? maternidade ou a? paternidade.

Considerando a diversidade das pessoas que vivem com HIV/AIDS e a sobreposição de outros importantes marcadores sociais que

também são permeados por estigma e discriminação, o estudo apresenta dados sobre discriminação sofrida por motivo que não a

sorologia positiva para o HIV. Foram compilados dados relacionados a orientação sexual, identidade de gênero, por ser profissional

do sexo e por ser uma pessoa que usa drogas. O relatório aponta que todas as populações sofrem com elevados níveis de

discriminação, sendo a população de trans e travestis a que apresentou os maiores números - 90,3% das pessoas trans e travestis

relataram já ter sofrido pelo menos uma das situações de discriminação avaliadas no estudo. "Este trabalho e? um grande passo para

a ampliac?a?o do debate de sociedade em torno do HIV e da AIDS, principalmente no que diz respeito ao estigma e a?

discriminac?a?o, que ainda afetam pessoas vivendo com HIV e vivendo com AIDS no Brasil e no mundo", apontou o estudo.

"Esperamos que este suma?rio executivo sirva de inspirac?a?o para o surgimento de outras pesquisas acade?micas e debates em



torno do tema no Brasil, cumprindo seu papel de manter viva a discussa?o sobre a importa?ncia da Zero Discriminac?a?o na efetiva

resposta a? epidemia de AIDS para sua eliminac?a?o enquanto ameac?a a? sau?de pu?blica ate? 2030." O I?ndice de Estigma em

relac?a?o a?s pessoas vivendo com HIV/AIDS e? uma ferramenta para detectar e medir a mudanc?a de tende?ncias em relac?a?o ao

estigma e a? discriminac?a?o relacionados ao HIV, a partir da perspectiva das pessoas vivendo com HIV e com AIDS. Iniciado em

2008, o i?ndice e? uma iniciativa conjunta da Rede Global de Pessoas Vivendo com HIV (GNP+), Comunidade Internacional de

Mulheres Vivendo com HIV/AIDS (ICW), Federac?a?o Internacional de Planejamento Familiar (IPPF) e UNAIDS. Desde sua

criac?a?o, em 2008, o estudo ja? foi aplicado em mais de 100 pai?ses ultrapassando a marca de 100 mil pessoas entrevistadas. O

I?ndice de Estigma e? uma pesquisa de abordagem mista descritiva, transversal, que visa a adaptac?a?o e aplicac?a?o do survey

internacional por entrevistadores e entrevistadoras vivendo com HIV ou vivendo com AIDS. Esta versa?o brasileira, foi executada

em sete capitais: Manaus (AM), Brasi?lia (DF), Porto Alegre (RS), Salvador (BA), Recife (PE), Sa?o Paulo (SP) e Rio de Janeiro

(RJ). Considerou-se o ni?vel de confianc?a de 99% e o limite de confianc?a de 5%. A amostra final do estudo foi constitui?da por

histo?rias e memo?rias de 1.784 pessoas vivendo com HIV/AIDS. O estudo segue os princi?pios GIPA (sigla em ingle?s para

Princi?pio do Maior Envolvimento das Pessoas que Vivem com HIV/AIDS) e MIPA (sigla em ingle?s para Envolvimento

Significativo das Pessoas que Vivem com HIV/AIDS) que amparam a proposta internacional de que as entrevistas sejam feitas por

pessoas vivendo com HIV/AIDS.
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Cinema Patrícia Berton autografa duas obras na segunda-feira (16),
na Pocket Store
http://www.osul.com.br/patricia-berton-autografa-duas-obras-na-segunda-feira-16-na-pocket-store/

                        Por Redação O Sul | 11 de dezembro de 2019 Patrícia Berton 

O cotidiano, sórdido com toda sua pequenez, suas demandas inatingíveis, suas raivas passageiras, as iluminações geniais que caem

no vazio, o vinho, o cigarro, as crianças, as interrupções, viagens, desemprego, medo, tédio, é o contexto no qual se encontram os

dois livros de Patrícia Berton: Sozinha é o dobro e Juro que não vou gritar. A vida não é uma foto feliz no Facebook. 

Pelo contrário, a vida é lavar a louça, reclamar dos filhos, lavar banheiros, ser demitida em looping, despir-se de todas as convicções

juvenis do que seria a vida quando nos tornássemos adultas. As obras terão lançamento e sessão de autógrafos na próxima

segunda-feira, 16 de dezembro, às 18h, PocketStore Livraria (Rua Félix da Cunha, 1167 - Moinhos de Vento - Porto Alegre/RS).

Uma força latente em Sozinha é o dobro, é a mãe. Ela está lá para criticar constantemente, desde a adolescência, e dizer que tudo

estava errado, da roupa ao jeito de ser. A mãe também é a responsável pelos dogmas sobre o papel da mulher: tem que fazer um bom

casamento, não pode se separar, é a mulher que cuida dos filhos, cuide sempre da sua aparência. É a mãe que, num telefonema,

expõe um dos maiores e mais chocantes segredos de família: um casamento sem amor ou companheirismo é melhor do que uma

separação. Em Juro que não vou gritar, a filha se torna mãe e continua a carregar a adolescente que foi, namorados e maridos se

confundem, e mesmo que as paisagens se modifiquem, entre o Sul, a metrópole e o estrangeiro, o lugar interior permanece, a

angústia persiste no passar da década. Se para Virgínia Woolf a criação literária feminina pressupõe um quarto isolado, apartado

desses barulhos, com uma renda fixa mensal, que cuidaria da sobrevivência da autora, nas duas obras de Patrícia Berton esse quarto

ideal e essa criação artística apartada da realidade são implodidos. Patrícia Berton escreve naquele lugar mediano, dos dias cinzas,

do tédio, da aparente banalidade. Anotar parece a saída, em "bilhetes amarelos, laranjas e rosas espalhados pelo carro, na agenda,

grudados no computador para não desperdiçar as ideias". Anotar acasos, enganos, lembranças, dores e desejos. 

Patrícia Berton é nasceu em Porto Alegre, em 1971. É graduada em jornalismo pela PUC-RS. Mudou-se para São Paulo em 1995,

onde mora com seus dois filhos. Trabalhou em inúmeras redações - Folha de S. Paulo, Gazeta Mercantil, SBT, UOL, Rede Globo,

Editora Abril, Editora Globo. Sozinha é o dobro e Juro que não vou gritar são seus primeiros livros. Lançamento e sessão de

autógrafos dos livros Sozinha é o dobro (prosa, 290 páginas) e Juro que não vou gritar (poesia, 132 páginas), de Patrícia Berton,

ambos publicados pela Alameda Casa Editorial/ segunda-feira, 16 de dezembro, às 18h/ PocketStore Livraria (Rua Félix da Cunha,

1167 - Moinhos de Vento - Porto Alegre/RS). Voltar Todas de Cinema Compartilhe esta notícia:
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Sociedade por João Pulita
http://pioneiro.clicrbs.com.br/rs/cultura-e-tendencias/joao-pulita/noticia/2019/12/sociedade-por-joao-pulita-11891315.html

Veja a coluna social desta quarta-feira!

A debutante Ana Carolina Gressler Brentano vai celebrar a passagem dos seus 15 anos, neste sábado, no Café de La Musique. Na

ocasião, ela contará com as atenções dos pais Alexandre Brentano e Janine Tourem Gressler, que farão as honras da recepção. A

gastronomia será do staff de Eliseo Marin e as flores de Fernanda Silvestri. Estarão na festa os avós da aniversariante, Ligia

Terezinha Marques Tourem e James Ferreira Gressler e Décio e Teresinha Maria Brentano. 

  A curadora Luciana "Lulu" Alberti contou com o apoio de João Luiz Michelin para a edição de Natal do Le Marché Chic Foto:

Rafael Sartor, divulgação A designer floral Clarissa Fuchs levou seus inventivos arranjos da boutique Bothanica Etc ao Pátio Eberle,

no último fim de semana Foto: Rafael Sartor, divulgação 

 

A relações públicas Marcele Pulita celebrou o seu aniversário, domingo, ao redor de familiares e amigos com uma animada recepção

no rooftop do Vint Offices. O sunset teve décor assinado por Eduardo Scalcon e Tiago Nunes e música ao vivo da banda Pura

Curtição. Gilnei Soares cuidou da gastronomia e Lucas Marcon dos drinks. Leonardo Santos colaborou em atenções ao redor da

festa da data querida de Marcele Pulita, domingo, em clima de rooftop no Vint Offices Foto: Ariane Tomazzoni, divulgação 

 

Não foi só a preparação do lindíssimo espetáculo de Natal realizado domingo, nas tradicionais sacadas da Loja Magnabosco, que fez

pulsar ainda mais o coração do jovem e visionário empresário Pedro Horn Sehbe. Ele e sua bonita mulher, Paula Cardoso de

Azevedo, estão vivendo dias de intensas alegrias. Familiares e amigos estão comemorando a novidade do casal que está esperando

bebê. Lara Aaron desfilou beleza em balada universitária que ocupou o Barra Garden, sábado Foto: William Cabral, divulgação O

estudante de design gráfico Igor Rech em noite que reuniu jovens para comemorar o fim de semestres da UCS e FSG Foto: William

Cabral, divulgação 

 

Vicente e Lisane Malfatti estão as voltas com os detalhes finais para celebrar a graduação em Medicina da filha Georgea Malfatti. A

bela formanda colará grau pela Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul. No, sábado, dia 14, a família será o centro

das atenções de uma recepção que ocupará o salão Imperatriz da Associação Leopoldina Juvenil, em Porto Alegre. Silvana, Mariana,

Aroldo e Arthur Garcez, em família, para cantar o parabéns a você em uníssono ao redor dos seis anos de Mariana Foto: Marindia

Pimentel, divulgação Rodrigo Cará e Thais Cappelletti ladeiam a pimpolha deles, Anthonela Cappelletti Cará, em seu aniversário de

quatro anos, que ganhou festa no Montalcino Riserva Foto: Rafael Sartor, divulgação 

 

O articulado chef Rodrigo Bellora, importante nome no movimento slow food, promove neste domingo a primeira edição do Burger

Drinks, no gastrobar Guaraipo,  junto a Casa Perlage, em Farroupilha. A reunião gastronômica terá delícias preparadas na grelha e

muita música ao vivo. A proposta, que promete ser sucesso, foi inspirado no Burger&Beer, do famoso restaurante Valle Rustico,

também comandado por Bellora em Garibaldi. Claudiomiro de Sá encheu de afagos a esposa, a aniversariante Cilia Ana Milan de

Sá, sábado, em festa temática havaiana Foto: Felipe Lotti, divulgação 

 

A fotógrafa Liliane Giordano e a jornalista Sabrina Didoné recepcionam na noite de hoje os amantes das artes para o lançamento da

sétima edição da Revista Sala de Fotografia. O encontro ocupará a recém-inaugurada Pizzaria Coronel 789, nos domínios do Largo

da Estação Férrea. Entre as novidades da publicação online estão assuntos ligados à economia criativa e ao empreendedorismo.

Novas vozes também têm espaço nesta edição, com artigos e imagens internacionais de dois fotógrafos brasileiros, Jesus Carlos e



Marcelo Portella.  Marcelo Dornelles, Celso Borges Dornelles e Ivete Joana Pretto celebraram os 20 anos de fundação do Empório

Minuano Foto: Patricia Andreola, divulgação
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Pesquisa mostra que 64% dos brasileiros com HIV/aids já sofreram
preconceito
http://emaranhense.com.br/noticia/11532/pesquisa-mostra-que-64-dos-brasileiros-com-hiv-aids-ja-sofreram-preconceito

Oito em cada 10 pessoas transexuais que vivem com o vírus do HIV relataram que sofreram pelo menos um tipo de preconceito nos

últimos 12 meses. O levantamento foi feito pela Opas, Organização Pan-Americana de Saúde, e faz parte do "Índice de Estigma em

relação às pessoas vivendo com HIV/Aids - Brasil". A coordenadora da Rede Nacional de Mulheres Travestis e Transexuais e

Homens Trans vivendo com HIV/Aids, Renata Evans, destaca que a dificuldade começa já na hora de fazer o exame de sangue. A

pesquisa ouviu 1.784 pessoas em sete capitais: Manaus, Recife, Salvador, Brasília, Rio de Janeiro, São Paulo e Porto Alegre. E

mostrou que 64% dos entrevistados já sofreram algum tipo de preconceito devido à condição de portador de HIV ou aids. São casos

em que, mesmo contra a vontade, as pessoas são obrigadas a fazer o teste e, quando o resultado é positivo, perdem o emprego e até

mesmo são agredidas. O coordenador do estudo, Angelo Brandelli, da PUC do Rio Grande do Sul, destacou os três resultados que

mais chamaram a atenção dele, como a dificuldade em revelar a sorologia positiva, o estigma do HIV no serviço de saúde e sobre a

falta de cuidados com a saúde mental dos pacientes. O relatório indica, ainda, que 80% das pessoas diagnosticadas como

soropositivas consideraram difícil contar para a família. E que nem mesmo no sistema de saúde elas estão livres de preconceito: 15%

dos entrevistados relataram ter se sentido discriminados por médicos e enfermeiros. Para a representante da Opas no Brasil, Socorro

Gross, é preciso investir em informação.  A pesquisa convidou pessoas que vivem com HIV e aids para conduzir as entrevistas, com

o objetivo de deixar os participantes mais à vontade para comentar sobre os preconceitos. Foram homens e mulheres, cis e

transexuais, hétero e homossexuais. Com informações da Agência Brasil
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Uso de drogas afeta quem tem doenças psiquiátricas ou com
propensão a elas?
https://www.uol.com.br/vivabem/noticias/redacao/2019/12/11/uso-de-drogas-afeta-quem-tem-doencas-psiquiatricas-ou-com-propensao-a-elas.htm

Sim. Praticamente quase todas as substâncias psicotrópicas podem causar problemas de saúde mental agudos ou crônicos, de acordo

com Ricardo Amaral, psiquiatra do IPq-HC-FMUSP (Instituto de Psiquiatria do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da

Universidade de São Paulo). Rodrigo Grassi, psiquiatra, professor da Escola de Medicina da PUCRS (Pontifícia Universidade

Católica do Rio Grande do Sul) e pesquisador do Inscer (Instituto do Cérebro da mesma instituição), explica que o uso de drogas,

principalmente as estimulantes, tanto vai afetar quem já sofre de alguma doença mental como quem tem propensão a ter uma. 

Uma pessoa que não tem nenhum transtorno, mas começa a consumir uma droga, altera o equilíbrio neuroquímico do cérebro e isso

precipita o início de sintomas que podem evoluir para um adoecimento Rodrigo Grassi psiquiatra e pesquisador do Inscer

Relacionadas Pílula da felicidade? Como o Prozac mudou o tratamento e até mesmo o conceito que temos de depressão

#SemFrescura: por que temos dor de barriga quando ficamos nervosos? De alho a bicarbonato: qual tratamento caseiro para

candidíase funciona? 

Ele diz que o exemplo mais clássico é o de adolescentes que tem histórico de psicose na família (irmão, pai ou um tio, por exemplo)

e que não apresentava nenhum sintoma, mas, por conta do uso excessivo de maconha (cannabis) manifesta alguma doença mental,

ou seja, essa pessoa poderia ser um familiar sem adoecimento, mas aumentou o risco devido ao uso das substâncias. 

Quem já sofre de uma doença primária, esquizofrenia ou psicose, por exemplo, ao utilizar drogas, pode piorar o quadro ou adquirir

outra doença, como uma depressão por exemplo, o que Grassi explica chamar comorbidade. Pode ser também que o indivíduo tenha

uma doença mental induzida pela droga: ao parar o uso, a doença acaba. Como as drogas agem no cérebro 



Em geral as substâncias psicotrópicas são identificadas pelo sistema nervoso central como se fossem parte dele. "Elas vão atuar em

receptores específicos produzindo modificações, tanto no funcionamento como nas adaptações do sistema nervoso central a esses

efeitos", explica Amaral. Existem substâncias que podem atuar estimulando, deprimindo ou alterando de forma importante o

funcionamento do sistema nervoso central. Danos para a saúde mental 

Amaral explica que os riscos do uso de drogas são relativos à quantidade e frequência de consumo. Ou seja, quando a pessoa passa a

ser um usuário frequente, ela usa com uma certa regularidade a substância e em quantidades relativamente estáveis.

Progressivamente ela pode aumentar a quantidade e, assim, ela correrá risco de um uso excessivo e nocivo, em que já existe algum

dano de ordem psicológica ou física. 

"Quando nós entendemos a questão do dano, nós pensamos em danos tanto no uso agudo como no uso crônico. Portanto, o que

acontece com o sistema nervoso central é que ele vai se adaptando a presença dessas substâncias e tentando se equilibrar em função

desses efeitos", argumenta. Ele complementa que quanto mais frequentes esses efeitos, mais é exigida uma adaptação do sistema

nervoso central. Quando a pessoa faz um uso agudo, existe uma adaptação aguda do cérebro a essas substâncias. Danos agudos 

Em geral, os problemas agudos que estão relacionados à intoxicação. Quando a pessoa usa álcool e inalantes como opioides, por

exemplo, os sintomas envolvem a depressão do sistema nervoso central, e a pessoa pode ter sonolência, dificuldade de

movimentação, retardo motor e eventualmente pode apresentar ansiedade. 

Drogas estimulantes como as anfetaminas, ecstasy, cocaína e o crack aumentam o funcionamento do sistema nervoso central. Os

sintomas mais comuns são inquietude, excitação psicomotora e pensamento muito acelerado. 

Amaral alerta também para o risco do uso de substâncias alucinógenas, como metanfetamina LSD (também conhecido como ácido,

doce, papel e lisérgico) e alguns tipos de maconha: "Temos diferentes formas de apresentação da cannabis e entre as mais potentes

existe um potencial de sintomas psicóticos maiores, ou seja, alucinações e delírios. Temos também algumas alterações relacionadas

ao uso de LSD que estão mais relacionadas ao efeito agudo". Essas drogas produzem uma estimulação do sistema nervoso central.

Danos crônicos 

Com relação aos efeitos crônicos provocados por algumas substâncias, eles envolvem um risco maior para o desenvolvimento de

quadros psicóticos, principalmente quando a pessoa já tem uma predisposição ou quando já tem um transtorno mental prévio. 

Uma consideração importante que Amaral faz é em relação ao álcool. "Nenhuma droga que tenha uma substância psicotrópica, por

exemplo, é tão grave ou tão danosa quanto o álcool. Essa droga provoca uma série de alterações e adaptações, principalmente

naquele usuário mais frequente". Além disso, as drogas têm efeitos tóxicos e podem lesionar algumas estruturas cerebrais e que não

necessariamente ocasionarão em uma doença mental, mas podem trazer prejuízos a memória e atenção. Há estudos que dizem que

esses prejuízos são reversíveis, outros dizem que são permanentes. 

Amaral esclarece ainda que, no caso das substâncias estimulantes, a pessoa pode ter alguns efeitos adaptativos no cérebro que fazem

com que ela busque cada vez mais essa quantidade da substância e não consiga ter uma estabilidade adequada, ficando mais excitada

e mais inquieta quando usa a substância e mais prostrada e deprimida quando está em abstinência. "Então, todas podem causar

danos, que vão ser bastante particulares, dependendo de cada substância e da quantidade da frequência no usol", completa. Mas o

uso das drogas na medicina? 

São aspectos diferentes: existem muitas drogas que surgiram a partir de alguma substância retirada de um medicamento, como o

ecstasy, por exemplo, uma droga que entre as misturas contém uma concentração de metilenodioximetanfetamina, mais conhecido

como MDMA. A substância está patenteada desde 1912 e chegou a ser utilizada na medicina, mas, teve seu uso proibido. Alguns

estudos recentes sugerem seu uso na psicoterapia, mas, ainda divide os especialistas. 

Segundo Grassi, o que difere o uso de uma substância como medicamentosa ou tóxica é a quantidade administrada, o uso controlado

e acompanhado por um médico. Toda droga ou todo remédio com ação no sistema nervoso central é uma substância psicoativa. "A

diferença se fundamenta em estudos clínicos, ou seja, existe uma pesquisa que fez um estudo duplo cego randomizado e testou a

droga nesse desfecho? Se sim e se melhorou o quadro, ela pode ser utilizada para este fim", explica. 



O pesquisador ainda afirma que existe uma grande confusão entre o que é uma molécula psicoativa e o que pode ser transformado

em um tratamento para uma doença. Não basta apenas ser uma substância psicoativa para ser utilizado em um tratamento. 

O uso medicinal da maconha tem sido muito discutido no Brasil. Grassi diz que neste caso, o que a medicina tem pesquisado para

fins terapêuticos são extratos isolados da planta e que podem ter eficácia em tratamentos como dor crônica e esclerose múltipla, mas,

que ainda carecem de estudos mais conclusivos. Os perigos do uso de drogas na adolescência 

Pré-adolescentes e adolescentes devem evitar o uso de maconha, pois o uso está associado a um aumento significativo do risco de

desenvolver depressão ou suicídio na idade adulta jovem, conforme estudo publicado em fevereiro deste ano no JAMA. Grassi diz

que o risco desse indivíduo desenvolver uma esquizofrenia e psicose também é aumentado. 

O pesquisador explica que o desenvolvimento cerebral termina por volta dos 22 anos. A maconha é uma inibidora e não estimulante,

por isso é associada ao relaxamento. Um cérebro imaturo exposto a uma droga que tem um papel importante na liberação de

neurotransmissores terá processos cerebrais inibidos e que não deveriam ser, por estar em formação. 

"Talvez esses processos inibidos por uso crônico da substância na adolescência custem um dano grande e algumas áreas cerebrais

não se desenvolvam ou se desenvolvam incorretamente, precipitando doenças mentais na fase adulta, devido as alterações ocorridas

no processo de neurodesenvolvimento e maturação cerebral", argumenta Grassi. Se o adolescente tiver histórico familiar de doença

psiquiátrica, o risco é ainda maior. Como procurar ajuda 

Não existem níveis seguros para o uso de drogas. Além dos danos à saúde mental, as drogas podem causar uma série de problemas à

saúde física. Se a pessoa tem consciência, quer e consegue parar com o hábito das drogas, algumas dicas podem ajudar. 

Segundo Amaral, o uso de drogas está associado a uma relação de prazer. Muitas vezes o indivíduo se prende a uma única fonte de

prazer, que pode ser jogo, sexo, comida e não necessariamente o uso de substâncias, e fica dependente. Buscar outras formas de

prazer é uma forma saudável de trocar o hábito do uso da droga por um esporte, por exemplo, ou outra atividade mais saudável. 

Mudar o ambiente também pode ser favorável. Por exemplo, se a visitação a certos lugares está associada ao uso de drogas, o ideal é

frequentar outros lugares onde ela possa controlar seu comportamento. 

Outra orientação de Amaral é refletir no porquê a pessoa utiliza a droga, seja para melhorar rendimento, lidar com pressões ou

problemas que não quer encarar e procurar ajuda de um profissional de saúde e discutir essas questões. 

O uso de drogas no Brasil é considerado um problema de saúde pública e em quase todas as cidades existem lugares de apoio a

auxilio para tratar a dependência, como os CAPs (Centros de Atenção Psicossocial para Álcool e Outras Drogas), o CAISM (Centro

de Atenção Integrada em Saúde Mental), que também oferecem suporte para pessoas com problemas de saúde mental relacionados

ao uso de álcool e outras drogas. 

O primeiro atendimento pode ser realizado pela assistência primária da rede pública de saúde que fará os encaminhamentos

necessários para cada caso.
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CAMINHO DAS ESTRELAS - A Ponte de Pedra na Praça dos Açorianos também se integra ao Natal Alegre 2019 nesta quinta

feira, 12, às 19h, com a inauguração do Caminho das Estrelas. O projeto conta com cinco estrelas de sete metros de altura, formando

um túnel luminoso para a travessia do público. A obra é do artista Roberto Ferreira de Freitas , autor de Barquinho de Papel,

instalação que chamou a atenção dos porto-alegrenses, no mesmo local, no mês de outubro. A festa de inauguração terá apresentação



do Grupo Vocal ZIP, composto por 10 cantores que executarão um repertório de músicas natalinas. O Caminho das Estrelas poderá

ser visitado até o dia 30. 

 

 ÁGUA - Nesta quinta-feira, 12, o Departamento Municipal de Água e Esgotos (Dmae) vai cortar redes antigas de água na avenida

Sertório esquina rua Santos Pedroso. O abastecimento será interrompido, a partir das 8h30, para os bairros Navegantes, São Geraldo

e São João. A previsão é restabelecer durante a noite de quinta. Caso chova, o serviço será transferido para outra data. 

 

 RESERVA DO LAMI - A Reserva Biológica do Lami José Lutzenberger comemora 44 anos em dezembro. Para marcar a passagem

da data, a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e da Sustentabilidade (Smams) organizou uma programação diversificada que se

inicia nesta quinta-feira, 12, com trilha ecológica guiada e palestra na sede da Reserva, chamada Casa Verde (Museu Augusto

Carneiro), localizada na avenida Otaviano José Pinto, s/nº, bairro Lami, aberta à participação de toda a comunidade. A programação

se estende até sábado, 14, sendo retomada nos dias 17 e 20. No sábado, a orla do Lami receberá intensa programação, com oficinas,

shows musicais, brincadeiras para as crianças, exposições e  trilha. Saiba mais. 

 

 ESCRITÓRIO DE LICENCIAMENTO - A Prefeitura de Porto Alegre informa que a Unidade de Atendimento ao Cliente do

Escritório de Licenciamento, localizada na av. Julio de Castilhos, 505 - 16º andar, estará fechada para manutenção nos dias 12 e 13

de dezembro. Os atendimentos que estão agendados para estes dias serão antecipados e os requerentes serão informados

individualmente dos novos horários. A parada no atendimento é necessária para ajustar o funcionamento do arquivo e melhorar

processos internos, em mais uma etapa do esforço empreendido pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico (SMDE)

para reduzir o tempo de atendimento do Escritório de Licenciamento. 

 

 BOTA-FORA - O Bota-Fora, promovido pela Secretaria Municipal de Serviços Urbanos (SMSUrb), por meio do Departamento

Municipal de Limpeza Urbana (DMLU) tem o objetivo de colaborar com o descarte correto de resíduos que não são recolhidos pelas

coletas regulares do DMLU. A recomendação aos moradores dos locais atendidos é que os materiais sejam disponibilizados em

frente às residências na noite anterior, ou até as 7h30 do dia do Bota-Fora. A divulgação do serviço é feita por meio de cartazes

colocados em unidades de saúde, mercados, escolas, bares e associações de bairro. Nesta quarta-feira, 11, a ação será realizada na

comunidade Mario Quintana (bairro Navegantes). Nesta quinta-feira, 12, a ação será realizada na comunidade Da Paz (bairro Vila

Jardim). 

 

 FAIXA DA GOETHE - A Empresa Pública de Transporte e Circulação (EPTC) informa que a faixa exclusiva da avenida Goethe

está em funcionamento das 6h às 9h e das 16h às 20h. O trecho, de 400 metros, deverá ter redução de 67% no tempo de

deslocamento e dois minutos e 50 segundos a menos no tempo de viagem. Serão beneficiados cerca de 62 mil usuários das oito

linhas que passam no local. Além disso, as qualificações viárias implantadas, com espaços específicos para pedestres, ciclistas,

transporte coletivo e automóveis, caracterizam o trecho no conceito de ruas completas. A faixa da Goethe dá continuidade ao projeto

de novos trechos exclusivos, já implementados nas avenidas Independência e Mostardeiro. Foram instaladas no local novas

travessias de pedestres (uma delas com semáforo) e qualificadas as que já estavam construídas. Também foi colocada sinalização

tática, para moderação do tráfego e mais segurança a pedestres e ciclistas, e ampliada a ciclovia da Goethe. 

 SALA ÁLVARO MOREYRA - O espetáculo Guia Nada prático para o amor acontece na Sala Álvaro Moreyra de quinta, 12, a

domingo, 15, às 20h. Os ingressos custam R$ 40 inteira e R$20 meia-entrada com venda uma hora antes do espetáculo na bilheteria

do Centro Municipal de Cultura. O espetáculo cênico musical, escrito e interpretado pela cantora e atriz Cristina Fernández, canta e

conta sua trajetória em busca do amor ideal. Acompanhada pelo pianista Ricardo Borba, as histórias de amores, encontros e

desencontros são permeadas por canções, cenas trágicas e cômicas que fazem parte da vida de todos nós. O espetáculo tem duração

de uma hora e direção de Chico de Los Santos. 

 

 NATAL ALEGRE - O Parque Farroupilha, a Redenção, um dos mais importantes pontos de encontro dos porto-alegrenses, também

receb as atrações do Natal Alegre 2019. Até o dia 25, o espaço é palco de uma série de atividades, todas gratuitas. Entre os destaques

da programação está uma árvore de Natal de 20 metros de altura, com visitação interna, iluminação especial e máquina de neve

artificial. Os frequentadores também podem contemplar a Fonte Luminosa, toda restaurada, com 28 bombas ejetoras de água

instaladas para o evento. Já o Trem legal tem uma estação decorada onde o público pode transitar pelo Natal da Redenção. Entre as

demais atrações estão a Casinha do Papai Noel, com o bom velhinho recebendo o público para fotos, das 19h às 23h. As luzes são

ligadas às 19h, assim como a Fonte Luminosa e a árvore de Natal, com máquina de neve artificial. Telões oferecem cinema e

mensagens natalinas. 

 



 CINEMATECA - A Cinemateca Capitólio (rua Demétrio Ribeiro, 1085 - Centro Histórico) apresenta a mostra 1939 - O Ano de

Ouro de Hollywood. A programação integra as atividades do Natal Alegre 2019 e exibe doze clássicos lançados no ano em que

marcou o apogeu da era dourada do cinema clássico norte-americano. As exibições dialogam com a exposição A Era do Ouro do

Cinema: anos 30 e 40, com curadoria de Alice Trusz, que segue em exibição na galeria da Cinemateca até o dia 20. O ingresso custa

R$ 10 (inteira e R$ 5 (estudantes e idosos). A seleção apresenta obras eternas da história do cinema como E o Vento Levou e O

Mágico de Oz, dirigidos por Victor Fleming; A Mulher Faz o Homem, de Frank Capra; O Morro dos Ventos Uivantes, de William

Wyle;r e outras obras de nomes como Howard Hawks, Raoul Walsh e Ernst Lubitsch. Veja aqui a programação. 

 

 TRAVESSIA - Lilian Maus, artista e professora do Instituto de Artes da Ufrgs, apresenta a exposição Travessia por terra, água e ar

na Pinacoteca Aldo Locatelli - Porão do Paço Municipal (Praça Montevidéu, 10 - Centro Histórico) . A visitação vai até o dia 10 de

janeiro de 2020, das 10h às 12h e das 13h30 às 18h (último acesso 17h30). O agendamento de visitas pode ser feito no e-mail

uaagp@gp.prefpoa.com.br ou pelo telefone (51) 3289 3573.  

 Uma das inspirações da mostra é a lenda da noiva da Lagoa de Barros. Há quadros, fotos, reportagens de jornais da época e laudos a

respeito do crime ocorrido em 1940. No dia 12 de dezembro está marcada para as 19h uma rodada de perguntas e respostas com a

artista, onde participam os convidados Eduardo Veras, Maria Helena Bernardes, Ana Flávia Baldisserotto e Katia Almeida. A

mostra reúne obras que resultam de uma expedição de cinco anos pelo interior de Osório, onde a artista mantém seu ateliê. São

pinturas, fotografias, vídeos e instalações que formam um grande inventário dessa paisagem. 

 

 OPERAÇÃO PAPAI NOEL - Com o objetivo de intensificar as ações de fiscalização do comércio ambulante e localizado durante

no período das festas de final de ano, a Prefeitura de Porto Alegre deflagrou a Operação Papai Noel. Realizada de forma integrada

pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, a Guarda Municipal, a Empresa Pública de Transporte e Circulação

(EPTC) e a Brigada Militar, a iniciativa prevê a presença diária e ostensiva das equipes de fiscalização no Centro Histórico,

sobretudo nas regiões em que há maior concentração de ambulantes irregulares. Além disso, os fiscais atuarão de forma conjunta no

reforço de outras ações em andamento nesta época do ano - entre elas, a Operação Sossego, que visa a coibir a ação de bares e casas

noturnas que perturbam a vizinhança funcionando fora do horário regulamentar.  A operação funcionará pelo menos até o dia 31 de

dezembro. 

 

 PAPAIS NOÉIS - Os dez Papais Noéis gigantes, símbolos da programação do Natal Alegre 2019, estão distribuídos em dez pontos

da Capital. Os porto-alegrenses também podem conferir as oito árvores de Natal, espalhadas pela cidade. Com quatro metros de

altura contando com a base, os Papais Noéis foram customizados por artistas convidados: Adriano Mayer, Andressa Lawisch, Carla

Barth, Hô Monteiro, Humberto Dutra, Letícia Lopes, Motu (Moisés Tupinambá), Ronaldo Mohr, Mitti Medonça e Aloízio Pedersen.

As obras estão posicionadas nos seguintes locais: 1) Ilhas - Cras (Praça), 2) Rótula parada 16 (Lomba do Pinheiro), 3) Goethe x

Mostardeiro, 4) Sertório x Assis Brasil, 5) Protásio Alves x Manoel Elias, 6) Centro Municipal de Cultura, 7) Largo José Montaury,

8) Entrada Túnel da Conceição (sentido bairro-Centro), 9) Juca Batista x Eduardo Prado, 10) Rótula Ipiranga x Salvador França. 

 

 TRANSPORTE COLETIVO - A EPTC informa que a linha 353 - Ipiranga /PUC, da Carris, passou a ter seu terminal no bairro,

atualmente na Intercap, estendido para o Campus Agronomia (UFRGS), com terminal junto às demais linhas da Carris. No sentido

Centro-bairro, a linha continua atendendo o bairro Intercap, a cerca de duas quadras do terminal atual, seguindo seu itinerário via

avenidas Ipiranga e Bento Gonçalves. No sentido bairro-Centro, a linha circula pela av. Bento Gonçalves, com entrada no bairro

Intercap pela rua Capitão Pedro Werlang, continuando seu itinerário atual, sem desatender seus usuários. A ampliação do itinerário

tem o objetivo de melhorar o atendimento aos usuários. 

 

 MOSTRA DE DANÇA - A Secretaria Municipal da Cultura (SMC) abre inscrições para a Mostra de Dança Verão 2020, promovida

pelo Centro de Dança de 9 a 12 de janeiro de 2020, no Teatro Renascença, às 20h. As inscrições estarão abertas até 12 de dezembro.

Para efetivar a inscrição os interessados deverão preencher e enviar a ficha de inscrição neste link. As coreografias inscritas devem

ter no máximo cinco minutos. A falta das informações solicitadas na ficha de inscrição ou a não adequação às exigências do evento

implicam na automática eliminação da seleção. 

 

 FESTIVAL DE CARNES - A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico (SMDE) e a Associação dos Permissionários

do Mercado Público promovem, entre os dias 9 e 14 de dezembro, a 1ª edição do Festival de Carnes do Mercado Público Central. Ao

todo, sete bancas (veja quais são elas abaixo) oferecerão descontos de até 20% nos preços dos mais variados cortes de carne.  A

expectativa é de que o volume de comercialização cresça em até 30 toneladas na comparação com uma semana comum.  O Mercado

abere de segunda a sexta, das 7h30 às 19h30, e sábado, das 7h30 às 18h30. Saiba mais. 



 

 GESTÃO PÚBLICA - Estruturação de projetos de parcerias público-privadas e concessões, modelo de negócios, competências

legais e obrigações do poder concedente são alguns dos temas abordados em capacitação que ocorrerá nesta quinta,12, pela

Secretaria Municipal de Parcerias Estratégicas (SMPE) com a Escola de Gestão da Secretaria de Planejamento e Gestão (SMPG). A

formação voltada para servidores municipais será realizada em dois momentos e ministrada por especialistas do Escritório das

Nações Unidas de Serviços para Projetos (Unops), parceiro da prefeitura na estruturação do projeto do Trecho 2 da Orla. Até o dia

12 de dezembro, serão capacitados os profissionais das secretarias que em algum momento farão a gestão das PPPs e Concessão. O

trabalho com este grupo inicia-se às 14h, na rua Siqueira Campos, 1.300, primeiro andar. 

 

 ATIVIDADES AMBULANTES - A Equipe de Atividades Ambulantes da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico

(SMDE) está de mudança.  A partir do dia 12, a unidade passará a funcionar na avenida Borges de Medeiros, 2244 - andar térreo,

das 9h às 16h. 

 

 FESTA DO PÊSSEGO - Transferida neste ano para o Largo Glênio Peres, no Centro Histórico de Porto Alegre, a 35ª Festa do

Pêssego registrou resultados expressivos. Por isso, a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico (SMDE) decidiu, em

conjunto com os produtores, prorrogar o evento até o dia 31. Originalmente, o cronograma previa sua realização entre dias 15 e 24

de novembro. Ao todo, a expectativa dos produtores é comercializar até 70% da safra de pêssego deste ano - que deve totalizar 125

toneladas, 4% maior do que a de 2018. Até o ano passado, quando era realizado na Zona Sul, a Festa do Pêssego escoava, no

máximo, 30% da safra total. O restante era vendido aos supermercados e às Centrais de Abastecimento do Rio Grande do Sul

(Ceasa/RS). 

 

 PLACAS DE RUA - Interessados em participar do processo de concessão para instalação, conservação e manutenção das 82.478

placas de rua têm até o próximo dia 20 de dezembro para entregar as propostas e garantias. Os documentos deverão ser apresentados

na sede da Superintendência de Licitações e Contrato da Secretaria Municipal da Fazenda (rua Siqueira Campos, 1.300 - 3º andar).

A empresa vencedora da concorrência poderá também fazer uso publicitário das novas placas. O primeiro colocado na licitação será

definido em leilão a viva voz, no dia 7 de janeiro, às 14h. Participarão  apenas as empresas ou consórcios que apresentarem garantias

válidas. A outorga mínima inicial é de R$ 8,9 milhões. DOAÇÃO DE BRINQUEDOS - A prefeitura está arrecadando brinquedos

doados por porto-alegrenses para serem distribuídos a crianças atendidas pela rede de acolhimento municipal, em eventos natalinos

nas instituições conveniadas, parceiras e vinculadas à Fundação de Assistência Social e Cidadania (Fasc). A iniciativa é do gabinete

da primeira-dama, Tainá Vidal, com apoio do POA Solidária, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e Esporte e da

Fasc. Integra as ações do Natal Alegre 2019, que oferece mais de 70 atividades no mês de dezembro. A programação é fruto de uma

parceria entre prefeitura e entidades empresariais, é descentralizada e ocorre em várias regiões da Capital. Veja aqui os pontos de

coleta de doações de brinquedos. 

 

 INCLUSÃO EM CENA - O Inclusão Em Cena realiza apresentações até o dia 15, em escolas de Porto Alegre. A programação

inclui especiais de final de ano, bate-papos, oficinas e atividades artísticas, tudo com entrada franca. Atividade de formação de

público e elenco do Porto Alegre em Cena, o Inclusão prevê atingir cerca de cinco mil espectadores ao longo do período. O projeto é

direcionado a crianças e adolescentes de baixa renda e proporciona uma vivência dentro da área das artes cênicas. Veja aqui a

programação. 

 

 RECEITA - A Receita Municipal, órgão ligado à Secretaria Municipal da Fazenda (SMF), está enviando guias para os profissionais

liberais e autônomos, contribuintes do Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza, relativo à prestação de serviços sob a forma de

trabalho pessoal do próprio contribuinte (ISSQN - TP) para quitação em parcela única.  Está sendo oferecido o desconto de 10%

para quem efetuar o pagamento até o dia 3 de janeiro de 2020. As guias para pagamento serão enviadas pelos Correios, mas já estão

disponíveis no site da Secretaria da Fazenda. LICENCIAMENTO - Quarenta e quatro serviços de licenciamento urbanístico e

ambiental da Prefeitura de Porto Alegre estão disponíveis de forma 100% digital. A ferramenta aumenta a transparência e a

segurança do processo, além de tornar mais rápido e ágil as etapas de apresentação de documentos e correção de projetos. Antes, o

cidadão tinha que procurar à prefeitura ou enviar documentos por e-mail. Agora, o atendimento será diretamente no portal, sem a

necessidade de deslocamento ao espaço físico. O acesso se dá por meio de duas plataformas on-line: uma delas é o Portal de

Licenciamento, que permite ao usuário submeter documentos e acompanhar o avanço dos prazos de casa ou do trabalho. O outro é o

Portal de Serviços do Escritório de Licenciamento, que garante na hora o acesso digital a licenças (desde que relacionadas a imóveis

sem restrições administrativas). 

 



 ATELIER DE PEDRA - A exposição Atelier de Pedra em Retrospectiva está no saguão do Centro Municpal de Cultura (avenida

Erico Verissimo, 307). A mostra apresenta obras em oficina de Escultura em Pedra do Atelier Livre Xico Stockinger em 2019. A

visitação é gratuita e se encerra no dia 23 de dezembro. A oficina, que teve orientação do professor José Francisco Alves, resultou

em 24 obras esculpidas em rochas variadas, como mármore, granito, basalto, sodalita e pedra sabão. Os trabalhos destinam-se ao

mercado de arte, à decoração de edificações e na participação de mostras individuais, coletivas e simpósios de escultura nacionais e

internacionais. 

 

 ESTACIONAMENTO - Idosos e pessoas com deficiência física não precisarão mais sair de casa para solicitar suas credenciais de

estacionamento nas áreas prioritárias. O serviço, antes oferecido pela Empresa Pública de Transporte e Circulação (EPTC) apenas

presencialmente, será disponibilizado de forma totalmente on-line, e gratuita, neste link, em razão do Sistema de Isenções e

Estacionamento (SIE Web), trabalho desenvolvido pela equipe de Tecnologia da Informação (TI) da EPTC. O serviço presencial

segue disponível no setor do Atendimento ao Cidadão (av. Erico Verissimo, nº 100), para os idosos, de segunda a sexta-feira, das 9h

às 16h; ou na rua Uruguai, 45, Centro Histórico, de segunda a sexta-feira, das 8h30 às 16h, no caso dos PCDs.

ORLA E HARMONIA - Dentro do propósito de democratizar a gestão e aproximar a população das decisões, o prefeito Nelson

Marchezan Júnior lançou a consulta pública para a concessão do Parque Maurício Sirotsky Sobrinho (Harmonia) e do trecho 1 da

Orla do Guaíba à gestão privada. Com isso, a prefeitura espera receber contribuições dos porto-alegrenses e de investidores para

aperfeiçoar o projeto de requalificação desses tradicionais espaços. A consulta pública vai estar à disposição no site da Secretaria

Municipal de Parcerias Estratégicas (SMPE) até 17 de dezembro. O lançamento da licitação deve sair até fevereiro de 2020. 

 

 COLETA DOMICILIAR - O Departamento Municipal de Limpeza Urbana (DMLU) está qualificando o serviço de consulta aos

dias e horários da Coleta Domiciliar (orgânicos e rejeito) no site do departamento. Os usuários poderão acessar o link para pesquisa

e preencher com nome de logradouro e numeração para saber os dias da Coleta Domiciliar em sua rua. O serviço foi desenvolvido

pela Procempa, empresa de tecnologia da prefeitura, após a correção de alguns endereços com seus dias de coleta. A nova interface

facilita a interação pelo usuário. 

 

 POACAST - A Prefeitura de Porto Alegre lança o Poacast, um canal  de mídia de transmissão de informações por áudio com

conteúdo exclusivo sobre a capital gaúcha. Na primeira temporada deste ano, estão disponíveis cinco séries: #PactoAlegre, focada

em projetos que promovem a cultura de inovação em parceria com a sociedade civil; o #EuFaçoPoa, que tem o objetivo de

esclarecer e ilustrar serviços disponibilizados pela prefeitura onde o cidadão não só se beneficia como também possa vir a contribuir;

o #PoaMais, que dá espaço para os gestores expressarem a visão de quem está na administração da cidade; o #ContaComAGente,

que traz  histórias de servidores que ultrapassam gestões focados na missão de servir; e o #EuCurtoPoa, um momento de explorar

espaços e atividades de cultura e turismo. Todos os episódios estão disponíveis no endereço https://prefeitura.poa.br/poacast.

FAZENDA - A prefeitura inicia operação para regularizar pendências financeiras dos contribuintes, avaliadas em R$ 33,6 milhões.

A Receita Municipal, órgão da Secretaria Municipal da Fazenda (SMF), está encaminhando propostas de regularização de dívidas

para 42 mil devedores de tributos municipais de Porto Alegre. Estão acionados os devedores de Imposto Predial e Territorial Urbano

(IPTU) e inadimplentes de Imposto Sobre Serviços (ISS), taxa de alvará e multas diversas. Caso o devedor necessite de um prazo

maior do que o ofertado para quitar a pendência, basta contatar a Receita através do WhatsApp (51) 99348-9424 ou presencialmente

na área de atendimento da Secretaria Municipal da Fazenda, que atende das 9h às 16h, na travessa Mário Cinco Paus, s/nº. 

 

 O QUE RESTA APÓS - A exposição O que resta após está aberta à visitação na Pinacoteca Ruben Berta (rua Duque de Caxias, 973

- Centro Histórico) até 13 de março de 2020, de segunda a sexta, das 10h às 12h e das 13h às 18h (último acesso às 17h30).. A

mostra é resultado de um laboratório de criação desenvolvido sobre o Acervo da Pinacoteca pela primeira turma da Especialização

em Práticas Curatoriais, curso do Instituto de Artes da Ufrgs. A iniciativa é realizada em parceria do setor de Artes Plásticas da

Secretaria Municipal da Cultura e da Especialização em Práticas Curatoriais da Ufrgs. O exercício curatorial foi produzido por 25

estudantes que trabalharam em um sistema colaborativo de autoria compartilhada, como forma de fomentar a produção, o

pensamento crítico e a formação profissional na área de curadoria e projetos expositivos. ATELIER LIVRE - O Atelier Livre Xico

Stockinger da Secretaria Municipal da Cultura (SMC) abriu processo, até 6 de janeiro, seletivo de projetos para cursos extras na área

de artes visuais a serem realizados em 2020. As atividades serão desenvolvidas na sede do Atelier Livre Xico Stockinger (avenida

Erico Verissimo, 307), que dispõe de ateliês equipados nas áreas de escultura, pintura, desenho, cerâmica, litografia, serigrafia,

gravura em metal e xilogravura, bem como o espaço da Usina do Papel. As inscrições devem ser feitas por meio de ficha de

inscrição e formulário on-line, disponíveis neste site  onde consta o edital, e podem ser realizadas até 6 de janeiro. A carga horária

prevista é de 18h ou 48h, e a metodologia, a distribuição e a periodicidade das atividades podem ser definidas pelo proponente na

apresentação do projeto. ARTE DO DMAE - A Galeria de Arte do Departamento Municipal de Água e Esgotos (Dmae) é um dos



cinco espaços expositivos da Fibra - 1ª Bienal de Arte Têxtil Contemporânea. Com entrada grátis, a visitação é de segunda a sexta,

das 8h30 às 17h, até o dia 13 de dezembro, na rua 24 de Outubro, 200, bairro Moinhos de Vento.  Com o tema Sustentabilidade: um

olhar sobre as suas diversas possibilidades, a bienal expõe mais de cem obras de artistas de diversas regiões do país, selecionados

por edital, utilizando o suporte da arte têxtil. A realização e organização da Fibra é da produtora, empreendedora cultural e artista

visual Kátia Costa, que há 15 anos está à frente do Plano B Espaço Cultural (fibra@atelierplanob.com.br) PETRUCCI - A exposição

que homenageia os 100 anos de nascimento de Carlos Alberto Petrucci está aberta à visitação na Pinacoteca Aldo Locatelli (Praça

Montevidéu, 10 - Centro Histórico) até o dia 10 de janeiro de 2020, de segunda a sexta-feira, das 9h às 12h e das 13h30 às 18h

(último acesso às 17h30), com entrada gratuita. A exposição Petrucci 100 reúne obras do artista Carlos Alberto Petrucci como

pinturas, desenhos e gravuras pertencentes ao legado do artista. As obras foram selecionadas do Museu de Arte do Rio Grande do

Sul Ado Malagoli (Margs), Pinacoteca Aldo Locatelli, Pinacoteca Fundacred, Pinacoteca Barão de Santo Ângelo e das coleções

Lígia Petrucci Lubbe e Alfredo Nicolaiewsky. 

 

 MUSEU FELIZARDO - O Museu de Porto Alegre Joaquim Felizardo (rua João Alfredo, 582, bairro Cidade Baixa) apresenta

exposição Interfaces Arquipélago: um bairro feito de ilhas e muitas histórias. A exposição é resultado de uma parceria entre o Museu

das Ilhas, o Museu de Porto Alegre Joaquim Felizardo e o projeto Interfaces Arquipélago. Financiado pelo Fumproarte e iniciado em

2015, o projeto dedicou-se a formar novos públicos de museus e a estimular a produção de narrativas sobre o bairro Arquipélago.

Foi desenvolvido por meio de oficinas de fotografia e vídeo para moradores das ilhas e realizou visitas a diferentes museus da

cidade. TAXISTAS - A Empresa Pública de Transporte e Circulação (EPTC) informa que usuários e taxistas devem utilizar duas

tabelas de conversão para adequar o taxímetro ao horário vigente do país. O material deve ser utilizado até 2 de janeiro, data em que

começam as aferições anuais obrigatórias dos veículos e equipamentos. Os taxímetros são equipamentos de utilização obrigatória no

serviço de táxi, conforme artigo 8º da Lei Federal nº 12.468/2011, cuja normatização e fiscalização do funcionamento são efetuadas

pelo Instituto Nacional de Metrologia, Qualidade e Tecnologia (Inmetro). Dúvidas podem ser esclarecidas pelo número 118. Saiba

mais. 

 

 POVO NEGRO - A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e Esporte (SMDSE) divulgou edital para inscrições às vagas

de conselheiros e representantes da sociedade civil no Conselho Municipal do Povo Negro (CNegro). São 13 vagas a serem

ocupadas no biênio 2020-2022, sendo titulares e suplentes. A eleição será realizada no Fórum Municipal do Povo Negro, no dia 7 de

janeiro de 2020, das 14h às 17h, no Centro de Referência do Negro - Nilo Feijó, na avenida Ipiranga, 311. Podem fazer a inscrição

entidades da Sociedade Civil de âmbito municipal, desde que estejam legalmente constituídas (há pelo menos um ano) e comprovem

a atuação na defesa dos direitos do povo negro. A documentação, junto com a solicitação de cadastramento e habilitação, deverá ser

dirigida à Unidade de Direitos de Promoção da Igualdade Racial, situada na rua dos Andradas, 1643, quarto andar, sala 402, Centro

Histórico. Somente poderá ser solicitada uma inscrição por entidade. Confira o edital completo aqui. 

 

 VACINA BCG - Para proteger as crianças contra as formas graves de tuberculose, a Secretaria Municipal de Saúde (SMS) está

expandindo para as maternidades de hospitais que atendem pelo Sistema Único de Saúde (SUS) a administração da vacina BCG. O

hospital Materno-Infantil Presidente Vargas (HMIPV) está imunizando os recém-nascidos desde o fim de julho, e o Conceição,

desde o mês de junho. A implantação da BCG nas maternidades é uma das ações previstas no Plano de Enfrentamento à

Tuberculose, lançado em fevereiro pela SMS. A vacina é indicada em dose única, como rotina a partir do nascimento - administrada

preferencialmente nas primeiras 12 horas de vida do recém-nascido -, podendo ser feita até os 5 anos incompletos. ESTAGIÁRIOS -

A Secretaria Municipal de Educação (Smed) mantém processo seletivo permanente para contratação de estagiários para as 99

escolas de Educação Infantil e Ensino Fundamental da rede municipal de ensino. As vagas são para estudantes de nível médio, do

curso Normal (Magistério), e superior, em diversas áreas do conhecimento, para apoio aos professores e alunos nas atividades

pedagógicas da escola. A prioridade é para estagiários do curso de Pedagogia. Para candidatar-se, o estudante deve preencher o

cadastro no site do programa de estágios da prefeitura. É necessário estar matriculado e ter 16 anos completos até a data da inscrição.

Saiba mais. MARQUISES - Com o objetivo de evitar acidentes com marquises e sacadas projetadas sobre logradouros públicos, a

Secretaria Municipal do Meio Ambiente e da Sustentabilidade (Smams) alerta síndicos e proprietários sobre a importância da

apresentação do Laudo de Estabilidade Estrutural em dia. A legislação atual estipula que o laudo deve ser apresentado a cada três

anos, cabendo aos proprietários a manutenção e a conservação de fachadas, sacadas e marquises. O valor da multa é R$ 2.083,87. O

laudo assinado por um responsável técnico deve ser protocolado na sede do Escritório de Licenciamento (rua Júlio de Castilhos,

505). Mais informações podem ser acessadas neste link. A Unidade de Manutenção Predial pode ser contatada pelo telefone (051)

3289-8827. ESCOLA DO TRABALHADOR - O Sine Municipal disponibiliza, em 2019, uma sala para cursos do projeto Escola do

Trabalhador, do Ministério do Trabalho. A estrutura física, com equipamentos de informática e mobiliário, foi montada pela

Superintendência Regional do Trabalho e Emprego (SRTE), sem custos para a prefeitura. O Sine cederá profissionais para



monitoria, acompanhamento, organização e execução do projeto. A sala fica na sede da unidade da esquina da avenida Sepúlveda

com a Mauá. Os alunos poderão usar o espaço das 8h às 17h. POA.HUB - A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico

(SMDE), por meio do poa.hub, órgão vinculado à Coordenação de Inovação (CI), está disponibilizando no site oficial vagas para

quem quer trabalhar em startups, empresas novas, com projetos ligados à pesquisa, investigação e desenvolvimento de ideias

inovadoras. A iniciativa da Prefeitura de Porto Alegre já apoiou mais de cem projetos empreendedores desde a sua criação, em abril

de 2017. Localizado na avenida Azenha, 295, bairro de mesmo nome, o espaço poa.hub faz parte do Sistema de Inovação e

Empreendedorismo implementado pela Prefeitura de Porto Alegre, por meio da Secretaria Municipal de Desenvolvimento

Econômico (SMDE). Para a inscrição de projetos, é necessário preencher o formulário clicando aqui. ME ADOTA - Os animais

albergados chegam à Unidade de Saúde Animal Victória (Usav) da prefeitura vítimas de maus tratos, alguns abandonados pelos

próprios tutores que os deixaram para tratamento. Antes de serem liberados para adoção, são vacinados, desverminados, castrados e

microchipados. A Smams ainda assegura atendimento gratuito vitalício. Aqueles mais idosos, ou com deficiências físicas, além das

consultas clínicas e vacinas anuais, terão direito à cirurgia caso necessário. Quem quiser adotar pode dirigir-se à Usav, na Estrada

Bérico José Bernardes, 3489, das 9h às 12h e das 13h30 às 17h, de segunda a sexta-feira. O futuro tutor deve apresentar documento

de identidade e comprovante de endereço. A Smams disponibiliza um álbum com fotos e dados dos animais disponíveis na página

dos Direitos Animais no Facebook. BANCO DE LEITE - O leite materno aumenta a imunidade, diminui o risco de doenças

infecciosas e diarreias, atuando ainda no sistema cognitivo. Para manter a oferta aos bebês prematuros da UTI neonatal do Hospital

Materno Infantil Presidente Vargas, as doações são essenciais, já que auxiliam recém-nascidos com risco extremo de vida enquanto

a mãe ainda não consegue produzir o próprio leite. Mães que estão amamentando, com excesso diário de leite (mínimo em torno de

50ml), clinicamente saudáveis e residentes em Porto Alegre podem ser doadoras. Basta entrar em contato com o Banco de Leite do

Hospital Materno Infantil Presidente Vargas, que fica na avenida Independência, 661, esquina com rua Garibaldi, telefone

3289-3334. 

 

 ALUGUEL SOLIDÁRIO - Proprietários de imóveis para alugar podem se inscrever para participar do programa Moradia Primeiro,

com o objetivo de oferecer oportunidades de superação da situação de rua a pessoas acompanhadas pelas equipes de abordagem de

assistência social e saúde. Se o imóvel atender aos critérios de inclusão, uma equipe da prefeitura entrará em contato para fazer a

vistoria e habilitá-lo ou não no programa, incluindo na lista de imóveis cadastrados. A iniciativa faz parte do Plano Municipal de

Superação da Situação de Rua, apresentado no início de maio pela prefeitura, e consiste em oferecer acesso imediato à moradia, com

estímulo à autonomia e autodeterminação, sendo que o imóvel e outros serviços são escolhidos pelo beneficiário, conforme opções

pré-selecionadas. Interessados em cadastrar seu imóvel devem acessar este link ou diretamente o formulário. AÇORIANOS DE

DANÇA - Estão abertas, até o dia 15 de dezembro, as inscrições ao Prêmio Açorianos de Dança 2019. Podem se inscrever

espetáculos, performances, produções e projetos que estrearam em Porto Alegre no ano de 2019, produzidos por artistas locais ou

aqui radicados (veja o cronograma completo abaixo). O edital estará à disposição dos participantes junto ao Centro de Dança, no

Centro Municipal de Cultura, Arte e Lazer Lupicínio Rodrigues, na av. Erico Verissimo, nº 307. O documento também pode ser

acessado na página da Secretaria Municipal da Cultura, no Diário Oficial de Porto Alegre e no blog do Centro de Dança. Edição de:

Gilmar Martins 

Autorizada a reprodução dos textos, desde que a fonte seja citada.
 

11/12/2019 | Revista Amanhã | amanha.com.br | Geral

Programa Inova RS apresenta primeiros resultados
http://www.amanha.com.br/posts/view/8563/programa-inova-rs-apresenta-primeiros-resultados

Criação de parque tecnológico com Uruguai é uma possibilidade comentarios Adicione um comentário:

Por Karine Menoncin 

karine.menoncin@amanha.com.br 

"Sem gerar riqueza, não há qualidade de vida", essa é a máxima utilizada por Luís Lamb, secretário de Inovação, Ciência e

Tecnologia do Rio Grande do Sul (SICT), para sintetizar os objetivos do programa Inova RS. Os primeiros resultados da iniciativa,

lançada em agosto, foram apresentadas nesta quarta-feira (11), no Parque Científico e Tecnológico da PUCRS, em Porto Alegre. 

O programa visa a incluir o Estado no mapa global da inovação a partir da construção de parcerias estratégicas entre a sociedade



civil organizada, setores empresarial, acadêmico e governamental das regiões Metropolitana e Litoral Norte; Sul; Fronteira Oeste e

Campanha; Central; Noroeste e Missões; Produção e Norte; Serra e Hortênsias; Região dos Vales. "Percorremos todo o Estado,

dialogamos com representantes de universidades, prefeituras, empresas e da sociedade. Trabalhamos junto com esses atores no

processo de mapeamento dos ecossistemas regionais de inovação, auxiliamos nas conexões entre a academia, empresas, governos",

afirma Lamb, secretário do estado. Mais de 7 mil quilômetros foram percorridos entre eventos e treinamentos desde setembro,

envolvendo 180 municípios gaúchos.  

Em referência aos resultados obtidos pelo Brasil no Programa Internacional de Avaliação de Estudantes (Pisa, na sigla em inglês),

realizado pela Organização para Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE), o secretário Lamb reitera a necessidade de

modernizar ensino e aprimorar as condições nas escolas. "Hoje, só 4% dos estudantes brasileiros querem trabalhar com inovação,

ciência e tecnologia. Se avaliarmos o desempenho dos estudantes chineses mais pobres, veremos que eles possuem resultados

similares aos estudantes mais ricos avaliados pelo programa. Muito disso passa pelo incentivo à uma formação voltada à tecnologia

e inovação", opinou. Por isso, um dos projetos inclusos no Inova RS é o Conecta RS, uma iniciativa que pretende ofertar internet de

alto desempenho para as escolas do estado. O projeto começou como plano piloto na capital, já abrangendo 70 escolas.   

Entre os outros pilares da iniciativa, estão a conexão com startups, a criação de um observatório da inovação e parcerias estratégicas,

como a firmada com a AEL Sistemas. A companhia gaúcha desenvolve sistemas eletrônicos militares e espaciais. O contato direto

com a empresa fortalecerá o sistema de inovação, com o objetivo de destacar o Rio Grande do Sul entre os produtores de tecnologia

aeroespacial. Além disso, o Inova RS vem atraindo atenções dos países vizinhos, como o caso do Uruguai, que está se articulando

para a criação de um parque tecnológico bilateral.  

O evento anual de avaliação e reconhecimento do Inova RS tem como objetivo valorizar o empenho de todas as pessoas que

dedicaram tempo e recursos próprios para pensar em soluções para o Rio Grande do Sul, em diferentes áreas como educação, saúde,

agronegócio. De acordo com Fábio Branco, líder da Frente Parlamentar da Ciência, Tecnologia e Inovação, a iniciativa recebe todo

o apoio da Assembleia. "Não tenho dúvidas de que teremos resultados muito rápido. A inovação trará emprego, tecnologia e,

principalmente, desenvolvimento para o nosso estado", acredita o deputado.  

 

 

 Seja o primeiro a comentar a notícia!
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Atividade no ILEA discute cultura de paz e não violência
http://www.ufrgs.br/ufrgs/noticias/atividade-no-ilea-discute-cultura-de-paz-e-nao-violencia

Debater a cultura de paz e não violência sob uma perspectiva interdisciplinar é o objetivo da atividade que acontece nesta

quinta-feira, dia 12, no Instituto Latino-Americano de Estudos Avançados da UFRGS (ILEA). Os palestrantes serão os docentes da

UFRGS Adolar Koch (do Departamento de História), Luiz Bombassaro (da Faculdade de Educação), Letícia Schabbach (do

Departamento de Sociologia) e o professor da Escola de Humanidades da PUCRS Érico Hammes. 

O painel ocorre a partir das 14h, na Sala do Pesquisador do ILEA (Av. Bento Gonçalves, 9500, prédio 43.322 - Campus do Vale).

Inscrições gratuitas, na hora e no local do evento. Os participantes receberão certificado via Portal de Extensão da UFRGS.
 

Segmento: Outras Universidades
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Sarau Aprendiz evidencia talentos e arrecada recursos a Lívia Teles
https://www.jornalahora.com.br/2019/12/11/sarau-aprendiz-evidencia-talentos-e-arrecada-recursos-livia-teles/



Evento ocorreu ontem à noite no Clube Tiro e Caça. Valor decorrente dos ingressos será revertido para o tratamento da menina

Quando receberam o convite para participar de um sarau beneficente os integrantes do quarteto de sax Fascínio se interessaram logo

de início. Quando souberam que a causa que ajudariam seria o tratamento de Lívia Teles, aceitaram na hora.

Ontem à noite, eles participaram do Sarau Aprendiz, no Salão Panorâmico do Clube Tiro e Caça. O evento tem como objetivo

arrecadar recursos para ajudar no tratamento da menina Lívia Teles, de Teutônia, diagnosticada com Atrofia Muscular Espinhal. O

tratamento está estimado em R$ 9 milhões.

Com repertório voltado ao público infantil, o evento reuniu diversas famílias. O espetáculo iniciou com o diretor da companhia, o

músico Ricardo Petter, acompanhado de seus alunos. Quando os pequenos começaram a cantar, o público se emocionou. “Se alguém

tiver um fofurômetro aí, vai estourar”, brincou Petter.

O quarteto Fascínio apresentou dois temas voltados ao público infantil, um do desenho Looney Tunes, outro do jogo Mário Bros.

 

“Que venham outros eventos, estamos à disposição sempre. Torcendo para que dê tudo certo e que a gente consiga arrecadar todo o

valor que a Lívia precisa”, diz Charles João Gregory, um dos integrantes do quarteto de Estrela, que completou 10 anos de

atividades em 2019.

 

Convidados

A maior parte da apresentação, foi de professores e alunos da companhia. Além do quarteto, o outro convidado da noite foi o grupo

vocal do colégio Madre Bárbara.

 

Os familiares da menina não puderam comparecer. A menina segue internada na UTI do Hospital Moinhos de Vento, em Porto

Alegre. Ela foi levada para a unidade no dia 1 º, em função de uma infecção viral. Dias depois, foi diagnosticada com pneumonia. O

quadro permanece com poucas alterações.

 

O evento contou ainda com sorteio de brindes de empresas parceiras. O sarau foi uma realização da Companhia Aprendiz e teve

apoio do Grupo A Hora, Clube Tiro e Caça, Brincasa Papelaria, Rede Unikids, Carlota Beauty Shop, Construtora Zagonel,

Msommer Produções, Univates FM e Lojas Benoit.

 

MATHEUS CHAPARINI – matheus@jornalahora.inf.br
 

11/12/2019 | ACI NH | acinh.com.br | Geral

ACI e Unisinos renovam convênio que proporciona descontos aos
associados
http://www.acinh.com.br/noticia/aci-e-unisinos-renovam-convenio-que-proporciona-descontos-aos-associados

Novo Hamburgo/RS - A Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Novo Hamburgo, Campo Bom e Estância Velha e a

Universidade do Vale do Rio dos Sinos (Unisinos) assinaram, na terça-feira (10), a renovação da parceria que resulta em descontos

para os associados da entidade. O convênio foi assinado pelo presidente da ACI, Marcelo Lauxen Kehl, e pela diretora da Unidade

Acadêmica de Pesquisa e Pós-Graduação, Dorotea Frank Kersch, representando a universidade. 



Os descontos são oferecidos nos cursos de graduação presencial (com exceção do curso de Medicina), graduação híbrida, graduação

EAD, MBAs presenciais - (Híbridos - EADs), pós-MBAs Presenciais (Híbridos - EADs), LLMs Presenciais (Híbridos - EADs) e

especializações presenciais (Híbridos - EADs), extensões presenciais (Híbridos - EADs) e idiomas presenciais (Híbridos - EADs),

em todos os Campus e Polos da Unisinos. 

Também participaram da reunião, a gerente de Comercialização da Unisinos, Juliana Ballin Suzin, a representante de

Relacionamento com o Mercado, Cristina Reichert, e a coordenadora Comercial da ACI, Carla Gräf. 

De Zotti Comunicações 

 Em 11/12/2019
 

11/12/2019 | Acist São Leopoldo | acistsl.com.br | Geral

Feevale Hub One chega a Porto Alegre
https://acistsl.com.br/noticia/feevale-hub-one-chega-a-porto-alegre

      Um ano depois de ter inaugurado o Hub One de Criatividade e Inovação em Novo Hamburgo, a Universidade Feevale leva a

terceira unidade do Feevale Techpark para Porto Alegre, desta vez em parceria com o exoHub LIA, um laboratório de inovação

aberta. O lançamento do Hub One Porto Alegre, localizado na Rua Cândido Silveira, 198, Bairro Auxiliadora, aconteceu nesta

quarta-feira, 11, em cerimônia que contou com a presença de empresários e autoridades.   Roberto Cardoso, presidente da

Associação Pró-Ensino Superior em Novo Hamburgo (Aspeur), mantenedora da Feevale, lembrou que a Instituição possui cinco

décadas de vanguarda na criação de cursos, processos e serviços. "A Universidade investe, cada vez mais, em pesquisa,

desenvolvimento e inovação, e por isso, posso afirmar, com convicção, que estamos chegando a Porto Alegre para ficar", disse.  

Para a diretora de Inovação da Feevale, Daiana de Leonço Monzon, o lançamento é um marco muito importante, também para as

empresas do Feevale Techpark. "Elas já utilizam os espaços em Campo Bom e Novo Hamburgo, e, também, poderão usufruir deste

espaço em Porto Alegre", lembrou. Já Marcelo Almeida, cofounder e head de comunidade do exoHub LIA, destacou a escolha da

Universidade como parceira. "Além de ter criado o primeiro parque tecnológico do Estado, a Feevale tem uma postura muito ativa

em relação ao desenvolvimento local e ao desenvolvimento das pessoas, e esse, também, é o propósito do exoHub LIA", declarou.  

O prefeito de Porto Alegre, Nelson Marchezan Jr., marcou presença na cerimônia, e lembrou que o convite para o evento também

veio de forma tecnológica, por meio de Whatsapp. "Esperamos poder dividir nossas experiências e aprendizados e estamos muito

honrados que a Feevale venha a Porto Alegre com este espaço belo, grande e inovador, pois esta é uma pauta muito especial para

nós, em virtude do Pacto Alegre, por meio do qual conseguimos superar muitos desafios", afirmou, assegurando que o município

quer "muito" a Feevale dentro do Pacto.   Ao ouvir este convite, o reitor da Feevale, Cleber Prodanov, manifestou o desejo da

Instituição de ser mais uma colaboradora de Porto Alegre em seus projetos para a inovação. "Queremos ajudar a fazer essa

transformação digital no Estado, na cidade e na região, e só conseguimos fazer esses movimentos quando temos bom produtos e

bons parceiros, tanto internos quanto externos, como o exoHub LIA, que nos permite contribuir, aqui nessa cidade, da maneira que

sabemos, com o nosso DNA. É muito bom ter essas parcerias e esse reconhecimento", comemorou.   Inauguração em março   O Hub

One Porto Alegre receberá empresas de diversas áreas, principalmente das que hoje integram o parque tecnológico da Instituição.

São essas: tecnologia da informação e comunicação; indústria criativa; materiais e nanotecnologia; ciências da saúde e

biotecnologia; e ciências ambientais e energias renováveis.                                                             O espaço será inaugurado em

março de 2020 e recebeu um investimento inicial em torno de R$ 2.800.000,00, entre adaptações no prédio, mobiliário e tecnologia.

São disponibilizadas 150 posições para startups e outras empresas - 74 já assinaram convênio de cooperação -, havendo, também,

capacidade para 180 estudantes por turno. O edifício possui área total de 1.900m², sendo 720m² destinados a serviços e cursos da

Universidade Feevale, incluindo graduação, pós-graduação e in company.   Os sete andares do prédio contarão com espaços para

eventos, salas de reuniões, salas de aulas multidisciplinares e auditórios. O espaço ainda contará com suporte tecnológico de internet

de alta velocidade, cabines telefônicas e restaurante. Trata-se de uma área pensada para integrar e estabelecer relações de integração

e cooperação, com foco na construção do coletivo.   Espaço criativo e colaborativo   O Hub One Porto Alegre se propõe a ser um

espaço onde novos conhecimentos são trocados e ideias são desenvolvidas. Fazer parte de um ambiente designado para a inovação

deverá acarretar em ganhos para a cultura das empresas e para suas comunicações internas, uma vez que esses espaços funcionam

como um hub e disseminam os conhecimentos adquiridos a partir de cada projeto, potencializando a cultura de inovação.   Os

laboratórios serão compostos por três pilares: Curators, Corporate Members e Startups. Dentro de cada ambiente serão



desenvolvidas tecnologias e inovações incrementais e disruptivas, bem como propostos desafios e criadas novas iniciativas baseadas

na área de inovação proposta.      O Hub estará dividido em laboratórios de seis áreas do conhecimento: Inovação Aberta; Educação;

Cidades Inteligentes; Fintechs; Law e Legal Techs; e Funding e Aceleração. O objetivo é atrair grandes talentos, iniciativas e

desafios dessas áreas de mercado. Para isso, o exoHub LIA firmou uma parceria com a Associação Brasileira de Lawtechs e

Legaltechs no Brasil (AB2L) para lançar no Hub One Porto Alegre o primeiro laboratório físico da entidade no Brasil. O AB2L

Aquário conectará as startups do segmento jurídico com o mercado consumidor e os curadores de cada segmento. 

   Expansão da Feevale   A expansão da Universidade Feevale e do Feevale Techpark para Porto Alegre se dá logo após a

implantação do polo em Dongguan, na China, e em 11 municípios gaúchos: Campo Bom, Esteio, Gramado, Gravataí, Igrejinha,

Montenegro, Nova Petrópolis, Parobé, Portão, São Sebastião do Caí e Sapiranga. Essas estruturas se somam aos três câmpus da

Instituição, sendo dois em Novo Hamburgo e um em Campo Bom. Isso tudo, no ano em que a Instituição e sua mantenedora, a

Associação Pró-Ensino Superior em Novo Hamburgo (Aspeur), comemoram os seus 50 anos.   "No momento de crise, a Feevale

busca inovar e se expandir, primeiro com os polos e, agora, com o Hub One em Porto Alegre, que vai ampliar a nossa parceria para

toda a Região Metropolitana", afirma o reitor Cleber Prodanov. "O Hub não é um prédio, mas um conceito, um ecossistema de

relacionamento. É um espaço diferenciado, onde não se sabe quem é aluno, professor, empreendedor ou visitante, um espaço aberto,

para que as pessoas possam ser felizes e trabalhar naquilo que gostam", define, acrescentando que o novo ambiente contribuirá, de

forma significativa, para a transformação de ideias em negócios.   Para Prodanov, as empresas precisam se adaptar e deixar de ser

tradicionais, assim como a Feevale se transformou para ser uma universidade do século 21 para alunos do século 21. Queremos

compartilhar conhecimento e pensar em soluções inovadoras para o novo mundo em que vivemos", conclui o reitor. A diretora de

Inovação da Feevale, Daiana de Leonço Monzon, compactua com esse pensamento e conta, ainda, que um dos motivos que levou a

Instituição a se expandir para Porto Alegre foi o fato de muitas pessoas estarem querendo fazer parte dessa comunidade criada pela

Feevale. "O Hub é um espaço de conexão de pessoas que pode gerar negócios, projetos e serviços e fazer render muitos frutos", diz

ela.          O Feevale Techpark conta, hoje, com duas unidades: uma em Campo Bom, com 16 hectares, e outra em Novo Hamburgo,

com 1.600m². Em Novo Hamburgo, a ocupação é de 100% desde a sua inauguração, em dezembro do ano passado, e Campo Bom

também deverá esgotar a sua capacidade no início de 2020. "O Hub One foi constituído como um modelo de startup. Ao longo deste

ano, trabalhando dentro desse ambiente de conexão de pessoas, percebemos que é um negócio escalável", destaca Daiana,

lembrando que muitos municípios procuraram a Feevale para instalar um Hub e a Instituição decidiu começar a expansão por Porto

Alegre.     A diretora de Inovação diz que é importante essa conexão com a Região Metropolitana, pois muitas das startups que

receberam recursos do grupo de investidores ligados ao Feevale Techpark são de Porto Alegre e só não estavam fisicamente dentro

do parque tecnológico. "Ter mais uma unidade do Feevale Techpark mostra que estamos no caminho certo e que temos uma

estrutura consolidada, voltada à área de expansão industrial em Campo Bom, à área de tecnologia da informação e comunicação em

Novo Hamburgo, mas que, principalmente, temos uma comunidade e que muitas pessoas estão querendo fazer parte dessa

comunidade", ressalta.   Parceria com o exoHub LIA   Parceiro da Universidade Feevale, o exoHub LIA tem como lema "Um

ecossistema vivo de criatividade e inovação focado em resultado". Trata-se de um laboratório de inovação aberta onde empresas

encontrarão um espaço conectado à tecnologia, educação do futuro, startups e um framework de inovação aberta desenvolvido de

forma a abranger o ambiente empresarial nas esferas social, tecnológica, operacional e estratégica. O objetivo é conectar, de forma

aberta e irrestrita, todos os atores do mercado para potencializar o ecossistema de empreendedorismo com foco no resultado, a partir

da união de curadores, membros corporativos e startups, todos alinhados por áreas do conhecimento.   O cofounder e head de

comunidade da empresa, Marcelo Almeida, diz que a parceria com a Feevale vem de uma boa e exitosa experiência da construção do

primeiro espaço deste tipo no Estado, que fica localizado dentro do Hub One em Novo Hamburgo. Segundo ele, a escolha se deu por

ter encontrado na Feevale um parceiro que comunga dos mesmos valores de empreendedorismo de resultado, onde se fortalece a

economia real. "A Universidade Feevale e no Feevale Techpark estão conectados de verdade com a inovação e o empreendedorismo.

Encontramos o parceiro ideal para conectar a academia com o mercado", frisa.   Para Almeida, a expectativa com a instalação do

Hub One em Porto Alegre é a melhor possível. "Queremos contribuir de forma efetiva com o ecossistema de inovação da cidade,

potencializando ainda mais as iniciativas gaúchas nessa área. Estamos chegando para somar a todas as iniciativas que já estão

implantadas na cidade e, juntos, trabalharmos por um futuro melhor, onde empreendedorismo e inovação são molas propulsoras de

uma sociedade 5.0", conclui.     EMPRESAS QUE JÁ ASSINARAM CONVÊNIO E ESTARÃO NO HUB ONE PORTO ALEGRE

  Lawtech - Associação dos Escritórios Jurídicos Empresariais (AEJE) - Judice Office - Judice - Dogma - 36zero - Oystr - Legalmap

- GustavoRocha - Cabanellos Advocacia - Feijó Lopes Advogados - LinkLei - Kurier Tecnologia - AB2L - Hermann Advogados

Associados - 2 ADV - Piovezzani Advogados - e-recurso   Fintech - PicPay - Griffin - InSwitch - Avus - Cambionet - Frico - Agnus

Group   Smart Cities - Claro - Fleeter - Zletric - Hubittat - Loop Bike Sharing - Imply - Eleven Tickets - thyssenKrupp - Moeda do

Bem - Eu Amo Papelão - Consumo do Bem - Be On - exoCities - Squadra - Albor Alumínios 

     EdTech - Fourge - Escola HUB - Oracle NetSuite - Supernova - Reframe - Product Arena - Aplause - Grupo A - MSV

Treinamentos - Legal Experience   Open Innovation - Open Innovation BR - Open Innovation Lab - PontoVit - Meekalabs -



Inventsys - Rocket.Chat - Dragonfly - Insumo Fácil - adoisjota   Funding Lab - Leme VT - Nello Investimentos - Pocket Creative

Lab - Marco Zero Comunicação - Exolab - Ankor - Rede Ideia - Conta Ágil - Startaideia - Harbour - Orgânica Evolução

Exponencial - Agidesk - Incomunn MKT Digital - AutoconTech - Founder Institute - TechPar   Fonte: Imprensa Feevale
 

11/12/2019 | Affonso Ritter | affonsoritter.com.br | Geral

Feevale Techpark na Capital
http://www.affonsoritter.com.br/Controle?Comando=VisualizarNoticia&ID=96580

O prefeito Nelson Marchezan Júnior participou, na manhã desta quarta-feira (11), do lançamento da terceira unidade do Feevale

Techpark - Hub One, em parceria com o exoHub LIA. Será um laboratório de inovação aberta, que irá funcionar no bairro

Auxiliadora, na Zona Norte de Porto Alegre. O espaço teve investimento de R$ 2,8 milhões e chega à Capital um ano depois de a

Universidade Feevale ter inaugurado o Hub One de Criatividade e Inovação em Novo Hamburgo. O funcionamento está programado

para a partir de março de 2020, com foco em cinco áreas: tecnologia da informação e comunicação, indústria criativa, materiais e

nanotecnologia, ciências da saúde e biotecnologia, ciências ambientais e energias renováveis. O prédio tem sete andares em uma

área de quase 2 mil metros quadrados, que abriga laboratórios, 150 espaços para startups, empresas e serviços, além de cursos de

graduação, pós-graduação e cursos in company da Universidade Feevale, com capacidade para 180 estudantes por turno.
 

11/12/2019 | André Machado | andremachado.blog.br | Geral

Feevale Hub One chega a Porto Alegre com 50% de ocupação
garantida
http://andremachado.blog.br/2019/12/11/feevale-hub-one-chega-a-porto-alegre-com-50-de-ocupacao-garantida/

A inauguração é apenas em março de 2020, mas mesmo assim o sucesso da chegada do Hub One, da Feevale, a Porto Alegre é

garantida. Das 150 posições previstas para startups e outras empresas, 74 já estão reservadas. Há um ano em operação em Novo

Hamburgo, o Hub One de lá segue com todas a empresas atuando. Na capital, a unidade fica na Cândido Silveira, 198, bairro

Auxiliadora. O futuro centro de criatividade e inovação foi lançado na manhã de hoje e contou com a presença do prefeito Nelson

Marchezan Júnior. Ele destacou que as empresas que ali se instalarem já poderão contar com o Fundo de Inovação, lançado no início

do mês, pela Prefeitura Municipal. O reitor da Feevale, Cleber Prodanov, manifestou o interesse da instituição em aderir ao Pacto

Alegre. Investimento O investimento total foi de R$ 2,8 milhões. O prédio de sete andares tem 1,9 mil metros quadrados. Além do

Hub One, o espaço irá acolher cursos de graduação, pós-graduação e in company da Universidade Feevale. Opinião do André Há um

ano estive na inauguração do Hub One, de Novo Hamburgo, com a Rádio Bandeirantes (onde trabalhava). O que tenho a dizer do

lugar é que é incrível. A chegada deste empreendimento a Porto Alegre só confirma a vocação que temos de cidade inovadora. Ao

invés de competir, ela se soma a uma série de iniciativas que garimpa cérebros e boas ideias na capital gaúcha. O desafio, cada vez

mais evidente, é transbordar para a população os benefícios deste mundo em transformação.
 

11/12/2019 | Câmara de Vereadores de Porto Alegre | camarapoa.rs.gov.br | Geral

Cesar Paz recebe título nesta sexta-feira
http://www.camarapoa.rs.gov.br/noticias/cesar-paz-recebe-titulo-nesta-sexta-feira

A Câmara Municipal de Porto Alegre vai outorgar, na tarde desta sexta-feira (13/12), o Título de Cidadão Emérito de Porto Alegre a

Cesar Fernando da Silva Paz. O homenageado é empreendedor serial, engenheiro, mestre em design estratégico e professor da

Universidade do Vale do Rio dos Sinos (Unisinos). A cerimônia, proposta pelo vereador Moisés Barboza (PSDB), é aberta ao

público e está programada para se iniciar às 15 horas no Plenário Otávio Rocha da Casa. 

Cesar Fernando da Silva Paz, que foi um dos fundadores do movimento coletivo Porto Alegre Inquieta, também fundou a AG2

Publicis e a Associação Brasileira de Agentes Digitais (Abradi). Além disso, é sócio e mentor das empresas Alright, Eyxo, Zeeng,



DEx01, Mosh e Delta. E, em sua carreira profissional, já atuou com estratégia digital para as principais marcas do mercado

brasileiro, tais como: Bradesco, Toyota, GM, Natura, Nestlé, Rio2016, Vale, Embraer e C&A. 

Na área da comunicação, foi curador do Festival de Interatividade e Comunicação nos anos de 2016, 2017 e 2018. Atualmente, é

colunista da Rádio Band News. Como palestrante, já falou em inúmeros eventos -  incluindo os famosos TEDx e SXSW. Ademais,

Silva Paz já foi eleito pela plataforma Proxxima como um dos 10 profissionais mais inovadores do mercado brasileiro.
 

11/12/2019 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Geral

Diversas exposições trazem arte a Porto Alegre nesta quarta
https://www.correiodopovo.com.br/arteagenda/diversas-exposi%C3%A7%C3%B5es-trazem-arte-a-porto-alegre-nesta-quarta-1.386141

Na Gravura Galeria de Arte, mostra apresenta esculturas, desenhos e pinturas de tela

Quem curte arte, terá nesta quarta-feira em Porto Alegre uma ampla variedade de opções. A exposição coletiva Natal Arte, na

Gravura Galeria de Arte (Rua Corte Real, 647), estará aberta a partir de hoje. A exposição apresenta arte em diferentes formatos,

como gravuras, esculturas, desenhos e pinturas em tela, produzidos por diversos nomes. Integram a lista de artistas Alice Soares,

Clara Pechansky, Eduardo Vieira da Cunha, Inês Benetti, Laércio de Menezes, Roseli Deon, Stella Coopstein e Vânia Kwitko, entre

outros. A visitação poderá ser feita até 10 de janeiro. 

Já a Galeria Mascate (Rua Laurindo, 332, Santana) celebra o final de ano com o lançamento da coleção de verão do estilista Régis

Duarte intitulada "Floricultor" e a abertura da "Identidade", dos alunos formandos na graduação em fotografia da Unisinos. A mostra

abre nesta quarta-feira, a partir das 19h. 

As peças da coleção "Floricultor" trazem as colagens têxteis do designer e crochê da artesã Rejane Barbosa, mãe do estilista e

parceira da marca. A arte em tecidos de Régis vai pular para as paredes numa demonstração do processo que deu origem aos trajes.

A atriz Sandra Dani ilustra as fotos da coleção junto com a historiadora Luanda Damazo. A "Identidade" trata de projetos que

abordam assuntos contemporâneos de autoria de formandos sob a orientação do professor da Unisinos Tiago Coelho. 

No Espaço Cultural Brix 21 (rua Marechal Floriano Peixoto 705), por sua vez, será aberta "Gabinete do Colecionador", das

18h30min às 21h. A mostra, com obras de vários artistas, homenageia de forma especial Tarcísio Brum (in memorian), pelo

incentivo à criação deste espaço de arte, e o colecionador Paulo Gasparotto. A visitação para esta exposição vai até 31 de janeiro. 

Com início um pouco mais tarde, às 19h, inaugura a Mostra de Pinturas do Ateliê dos Arteiros no Centro Cultural 25 de Julho (Rua

Germano Petersen Júnior, 250). Com curadoria de Katia Kneipp e Susana Fröhlich, apresenta mais de 20 telas criadas por

participantes, entre crianças e jovens, das oficinas de arte do Ateliê dos Arteiros.
 

11/12/2019 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Geral

Estação meteorológica será inaugurada em Taquara nesta
quinta-feira
https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%ADcias/cidades/esta%C3%A7%C3%A3o-meteorol%C3%B3gica-ser%C3%A1-inaugurada-em-taquara-ne

sta-quinta-feira-1.386212

Equipamento que custaria R$ 15 mil, foi doado

A primeira estação meteorológica da cidade de Taquara será inaugurada nesta quinta. O equipamento, que custaria cerca de R$ 15

mil ao município, foi doado e instalado a partir de um acordo de cooperação tecnológica, assinado em parceria com a Universidade

Feevale, de Novo Hamburgo. Ele foi criado a partir do desenvolvimento de um projeto de pesquisa para monitorar dados

hidrometeorológicos da Bacia do Rio dos Sinos. 

Conforme o coordenador da Defesa Civil Municipal, Paulo Mello, a estação está pronta há cerca de dois meses. "Vamos poder

monitorar mudanças climáticas, além da força do vento, o volume do Rio do Sinos e inclusive a temperatura da água", explica ,



afirmando que a estação fica localizada no pátio da Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Esportes, na rua Júlio de Castilhos,

no bairro Morro do Leôncio. A solenidade de inauguração está prevista para as 9h30min.
 

11/12/2019 | Diário do Centro do Mundo | diariodocentrodomundo.com.br | Geral

Grupo católico repudia lei de Bolsonaro que declara o dia de São
Francisco de Assis como dia Nacional do Rodeio
https://www.diariodocentrodomundo.com.br/grupo-catolico-repudia-lei-de-bolsonaro-que-declara-o-dia-de-sao-francisco-de-assis-como-dia-nacional-d

o-rodeio/

PUBLICADO NO UNISINOS

Neste dia Internacional de Direitos Humanos, 10 de dezembro, a Conferência da Família Franciscana do Brasil (CFFB) e o Serviço

Interfranciscano de Justiça, Paz e Ecologia repudiam, em nota, lei sancionada por Bolsonaro, que declara o dia 4 de outubro, dia de

São Francisco de Assis e dia dos animais, como dia Nacional do Rodeio. Afirma a nota publicada pelo portal FalaChico,

10-12-2019, que se trata de “uma perversa associação de datas”, dentro do “quadro de ações do atual Governo, que responde

exclusivamente ao interesse do capital financeiro acima de qualquer perspectiva de cuidado e valorização da vida”.

Nota de repúdio

“A vida acima de qualquer interesse”

O presidente Jair Bolsonaro sancionou na última quinta-feira (06/12/2019) a Lei nº 13.922, de 04 de dezembro de 2019, que institui

o Dia Nacional do Rodeio, resultado do projeto de autoria do deputado Capitão Augusto (PL/SP). Na justificativa da proposta, seu

autor afirma que o Dia do Rodeio deve ser comemorado “(…) no dia 04 de outubro de cada ano, em alusão ao dia dos animais,

mesma data em que também se festeja o dia de São Francisco de Assis, que é santo protetor dos animais”.

Nós, Franciscanos e Franciscanas do Brasil repudiamos com toda veemência a perversa associação entre as datas mencionadas.

Francisco de Assis representa a partir de sua história uma relação cuidadosa e respeitosa com toda a forma de vida. Baseado nisso e

na perspectiva da integralidade e da interdependência da vida no planeta, o Papa Francisco, assim aponta:

“Seria errado pensar que os outros seres vivos devem ser considerados como meros objetos submetidos ao domínio arbitrário do ser

humano. Quando se propõe uma visão da natureza unicamente como objeto de lucro e interesse, isso comporta graves consequências

também para a sociedade”. (Laudato Sí)

É evidente que esta “sanção” compõe um quadro de ações do atual Governo, que responde exclusivamente ao interesse do capital

financeiro acima de qualquer perspectiva de cuidado e valorização da vida. Nestes últimos meses, são inúmeros os retrocessos na

área ambiental, desde a perseguição às ONGs, passando pela militarização das entidades científicas e chegando até a ampla liberação

de agrotóxicos, onde 30% dos ingredientes que são liberados no Brasil, são barrados na Europa. Sobre a Reforma Agrária, o Incra

(Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária), em 2019, paralisou 66 projetos de assentamentos. Em relação a luta pelos

direitos dos indígenas, suas terras têm sido ameaçadas, justificada pela desvirtuada alegação de que elas “inviabilizam o país” e

fragilizam a soberania nacional, e que deveriam ter suas demarcações liberadas para as mineradoras.

Estas ações são parte de uma estratégia política e econômica em todos os âmbitos e setores do Estado. As recentes reformas

trabalhista e previdenciária, assim como “ajustes” e cortes no orçamento público tem gerado índices alarmantes de desemprego e

aumento de trabalhos informais, o que gera mais empobrecimento e miséria, outros dados, apontam ainda o crescimento do

genocídio da juventude, da população negra e indígena. Atrelado a isto, a agenda ideológica contra o enfoque de gênero, desrespeito

a diversidade cultural e religiosa, o descaso frente às políticas básicas de saúde e educação agravam ainda mais o atual contexto.

Enquanto isso, na contramão histórica, a agenda ambiental e de direitos humanos é prioridade internacional em diversos marcos e

tratados entre as nações. Destacando-se os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável – ODS, que segundo relatórios de



organizações da sociedade civil o Brasil não cumprirá esta agenda, por consequência das atuais políticas adotadas.

Os valores franciscanos defendem práticas, normas e políticas públicas que valorizam a vida e reprimam todas as formas de

crueldade contra a natureza. Somos parte dela! Por isso, rejeitamos toda ação que sobrepõe o lucro ao meio ambiente e quaisquer

formas de violações de direitos.

Repudiamos a nefasta e contraditória associação simbólica e política entre a Lei nº 13.922/2019, que institui o Dia do Rodeio, e o

Dia de São Francisco e dos Animais: o primeiro por representar um projeto de violência e morte, e o segundo um projeto de defesa e

proteção da vida.

Por todas estas razões, convocamos Movimentos, Coletivos, Redes, Fóruns, Sociedade em Geral e a todas as instâncias do Estado

para revisão imediata dessa equivocada e ultrajante decisão.
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Descubra as novidades em exercícios físicos para o verão
https://gauchazh.clicrbs.com.br/donna/fitness/noticia/2019/12/descubra-as-novidades-em-exercicios-fisicos-para-o-verao-ck417rxi304jt01rzuo5s4mfg.

html

Donna lista também as modalidades que seguem em alta nas academias

Veja os exercícios que estão bombando no verãoWayhome Studio / stock.adobe.comCamila Maccari, Especial

Seja por um "projeto verão" ou pela maior disposição com os dias mais quentes e longos, estamos na época preferida para quem quer

começar  - ou retomar - a prática de atividades físicas.  

Donna percorreu algumas das principais academias da Capital para descobrir quais são as novidades em exercícios para este verão -

e as modalidades que continuam na lista das queridinhas.

Slack FitSe você costuma passear pelos parques porto-alegrenses durante os finais de semana, já deve ter visto pessoas praticando

slackline, um esporte de equilíbrio sobre uma fita elástica entre dois pontos fixos. De acordo com Paulo Ayres, gerente e professor

da Cia. Athletica, o slackline é a base do Slack Fit, modalidade que está chegando a Porto Alegre e leva os elásticos para dentro da

academia. Você pode escolher qual ênfase deseja seguir: com exercícios aeróbicos para quem busca queima calórica ou com foco

neuromuscular. 

- Qualquer pessoa pode fazer, pois existe uma progressão para a execução de exercícios que dá total segurança. O objetivo não é

caminhar na fita, mas sim conseguir equilíbrio e força muscular para manter o corpo equilibrado - explica.

Como o senso de equilíbrio é ativado o tempo inteiro, o core (os músculos profundos da área abdominal, lombar e pélvica) é

extremamente trabalhado, melhorando a postura e tonificando o corpo. O professor sugere duas sessões por semana. É

contraindicado para quem sofre de labirintite.

Move FlowSe você quer aproveitar o momento do exercício para relaxar da agitação do dia a dia, a dica é o Move Flow. A aula é

caracterizada por uma sequência de exercícios de mobilidade articular e de flexibilidade que envolve força e estabilidade das

articulações. Os movimentos focam a respiração e a concentração, o que ajuda a desenvolver e a melhorar a memória corporal,

conduzindo a um estado de meditação ativa.

- É uma modalidade com características do tai chi chuan, pois você tem que estar em sintonia com o movimento do seu corpo. Nós

deixamos de ter uma visão mecanicista do movimento para obter uma visão mais perceptiva e concentrada, com maior qualidade de

movimento - afirma Aderson Loureiro, gerente técnico da Ineex e professor da Unisinos.

Pessoas de qualquer idade podem praticar o Move Flow, explica ele. O exercício traz benefícios para quem busca articulações

saudáveis. Não há contraindicações, a não ser que a aluna tenha alguma lesão pregressa.



-  Mesmo assim, as aulas podem ser adaptadas para as necessidades de cada um - afirma.

Fit dancePara quem precisa de um estímulo a mais na hora de escolher uma aula aeróbica, o Fit Dance faz com que quem pratica se

movimente com a dança, elevando a sensação de bem-estar. Paulo Ayres aposta na modalidade "que veio para ficar", engajando os

alunos para muito além das aulas:

- São coreografias atuais para quem gosta de dançar queimando calorias. Há aplicativos com as coreografias e as músicas. Assim, a

aluna pode treinar em casa para aproveitar muito mais as aulas e a energia da turma - diz.

O professor explica que esse tipo de atividade aeróbica é contraindicada somente para quem tem lesões nos joelhos e tornozelos.

Caso você tenha alguma doença no coração, vale apostar no exercício com moderação e controlar a frequência cardíaca durante as

aulas. Antes de começar a praticar, consulte o seu médico.

Sempre em altaHá modalidades que, por mais que não sejam novidade nas academias, estão sempre entre as mais procuradas. Veja

quais são:

JumpÉ uma das modalidades mais procuradas para quem busca queimar umas calorias extras para o verão, conta a  professora da

Bio Academia Franciely Kunzler.

- As aulas consistem em exercícios coreografados em cima de um minitrampolim, sempre com músicas animadas e em grupo. O

tempo de aula pode variar entre 45 e 60 minutos e a queima calórica depende de cada organismo, mas aumenta conforme a

intensidade da prática - diz.

A educadora física lembra que a modalidade ajuda a diminuir a gordura corporal, mas não garante um ganho de massa muscular

significativo. Grávidas e pessoas com labirintite não controlada devem evitar o exercício. É um exercício que pode ser feito todos os

dias.

SpinningÉ uma aula de bike indoor que prioriza o treinamento de acordo com a frequência cardíaca de cada aluno.

- Trata-se de um treino intenso para quem já pratica há tempos, mas também é uma ótima opção para iniciantes, já que quem dá a

intensidade da pedalada e da carga é o próprio aluno. A aula dura 45 minutos e, além de queimar muitas calorias, ajuda a aprimorar a

performance em diversos esportes, já que melhora o condicionamento físico - diz a professora da Bio Academia.

De acordo com a educadora física, essa é outra modalidade que pode ser praticada diariamente, aumentando o gasto calórico. Quem

tem lesões nas articulações ou nos ligamentos deve evitar a atividade.

 https://gauchazh.clicrbs.com.br/donna/fitness/noticia/2019/07/o-que-e-deficit-calorico-entenda-como-perder-peso-reduzindo-caloria

s-diarias-cjxhqh9gr042x01o9jfdfo8ga.html
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Hub One, iniciativa inovadora da Feevale, chega a Porto Alegre
https://www.jornaldocomercio.com/_conteudo/colunas/mercado_digital/2019/12/716464-hub-one-iniciativa-inovadora-da-feevale-chega-a-porto-alegre.

html

Patrícia Knebel

Inauguração do Hub One Porto Alegre é uma parceria entre Universidade Feevale e o exoHub LIA

LUIZA PRADO/JC



“Avisa o Luiz Carlos Pinto da Silva Filho que a gente chegou para participar do Pacto Alegre”. A brincadeira, feita pelo reitor da

Universidade Feevale, Cleber Prodanov direcionada ao coordenador do Pacto Alegre, mostra bem a expectativa de desenvolvimento

de projetos em colaboração que já existe com a chegada da instituição à capital gaúcha.

O marco oficial disso foi o lançamento ontem do Hub One, terceira unidade do Feevale TechPark (as outras estão em Novo

Hamburgo e Campo Bom) e que desta vez conta com a parceria do exoHub Lia, laboratório de inovação aberta. Localizado na rua

Cândido Silveira, 198, no bairro Auxiliadora, receberá empresas de diversas áreas e está dividido em laboratórios de seis áreas do

conhecimento como: Inovação aberta, educação, cidades inteligentes, fintechs, Law e Legal Techs e Funding e Aceleração.

“Muitas empresas, ideias e investimentos estão em Porto Alegre, então, a nossa decisão foi construir essa estrutura aqui e

transformar esse prédio em uma grande experimentação de inovação e empreendedorismo”, destaca Prodanov.

A inauguração será no primeiro trimestre de 2020. Mas, dos 150 espaços disponíveis para empresas e startups, 74 já estão com

contrato de cooperação assinados. Entre as operações que estarão ali estão gigantes como a Claro e thyssenKrupp e players como

PicPay, Zletric e Rocket Chat.

O investimento inicial no Hub One foi de R$ 2,8 milhões, que contemplam adaptações do prédio, mobiliário e tecnologia. A área

total do edifício é de 1.900 m², e 720m² serão destinados e serviços e cursos da Universidade Feevale, incluindo graduação,

pós-graduação e in company. A capacidade é de 180 estudantes por turno. “Queremos fazer a conexão de pessoas como

empreendedores, alunos e professores, para que possam gerar novos projetos e produtos”, destaca diretora de Inovação da

instituição, Daiana de Leonço Monzon.

São sete andares com espaço para eventos, reuniões, salas multidisciplinares e auditórios. É uma área pensada para integrar e

estabelecer relações de integração e cooperação, com foco na construção coletiva. “A ideia é que as corporações possam transformar

esse ambiente em seus espaços de inovação”, destaca o head de comunidades do exoHub, Marcelo Almeida.

Se o Hub One de Criatividade e Inovação, inaugurado pela Universidade Feevale no ano passado em Novo Hamburgo foi a startup,

a vinda para Porto Alegre representa que chegou o momento ganhar tração. Essa é a analogia feita por Daiana. “Ao longo deste ano,

trabalhando dentro deste ambiente de conexão de pessoas, percebemos que é um negócio escalável”, observa.

Em março, durante a inauguração, também será lançado um fundo de investimento independente que vai aportar R$ 5 milhões em

startups. “As empresas que estiverem aqui já entrarão em um ambiente com grande capacidade de aceleração”, complementa

Prodanov.

A cerimônia de lançamento ontem contou com a presença de muitos representantes do ecossistema de inovação gaúcho e do prefeito

de Porto Alegre, Nelson Marchezan Júnior. “Queremos vocês muito dentro do Pacto Alegre. É uma universidade importante

trazendo a sua tecnologia de inovação e visão para a nossa cidade. Esse é um momento em que precisamos buscar alternativas que

possam quebrar os paradigmas e seguir com essa visão de inovação”, disse o prefeito, elogiando a iniciativa da Feevale.

Prodanov comenta que a Feevale está inovando e expandindo. Primeiro com os polos e, agora, com o Hub One, que deverá ampliar a

parceria da instituição com toda região metropolitana. “O Hub não é um prédio, mas um ecossistema de relacionamento.

Conseguimos com a iniciativa em Novo Hamburgo descobrir a fórmula mais adequada que é unir o expertise de investidores,

formação de startups, empresas parceiras e universidade gerando conexão com a sociedade”, comenta, destacando que ela será

replicada agora em Porto Alegre.
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Hy Organic Food traz opções de doces veganos para restaurantes e
empórios
https://www.jornaldocomercio.com/_conteudo/economia/2019/12/716413-hy-organic-food-traz-opcoes-de-doces-veganos-para-restaurantes-e-empori

os.html

A crescente demanda por opções veganas - alimentos que não levam nenhum produto de origem animal - no mercado de doces foi a

inspiração para o surgimento do Hy Organic Food, um serviço que começou a operar nesta segunda-feira (16) em Porto Alegre e

pretende atender a restaurantes e empórios de qualquer região do Brasil. A criação é da comunicadora, cozinheira e confeiteira Biba

Retamozo, que passou nove anos trabalhando com doces artesanais na doceria Maria Bolachinha. Biba viu no modo de trabalho

industrial uma forma de expandir o negócio. "A transição para os doces veganos também foi uma escolha natural. Já atendia muitos

celíacos, veganos e pessoas com dietas restritivas, então vi oportunidade neste mercado", explica. Segundo a proprietária, o

investimento no Hy Organic Food foi de aproximadamente R$ 450 mil. Com o auxílio dos Institutos Tecnológicos da Unisinos, Biba



desenvolveu doces feitos com insumos orgânicos, sem ingredientes de origem animal, sem conservantes e minimamente

processados. Para a elaboração das receitas, também recebeu ajuda da sogra - natural de Pelotas, conhecida por ser a capital nacional

do doce. Apesar de ser um serviço de fornecimento de comidas prontas, os meios artesanais permanecem. "Os leites e farinhas

utilizados na composição têm base oleaginosa, ou seja, são feitos a partir de amêndoas, castanhas e derivados. Nós mesmas que

produzimos eles na nossa cozinha", diz Biba. Biba criou uma receita de caramelo de amêndoas, que considera uma opção vegana ao

doce de leite. Biba desenvolveu uma linha de fudges, trufas, mini tortas e tortas grandes. Também há um caramelo de amêndoas,

considerado uma opção vegana ao doce de leite. Segundo a proprietária, os preços dependem de cada ponto de venda, mas a

sugestão de preços fica entre R$ 10,00 para os fudges e R$ 240,00 para uma torta grande com vinte fatias. Os doces do Hy Organic

Food são produzidos na cozinha em Porto Alegre (Rua Oscar Schneider, 513), mas Biba pretende vendê-los em todo o País, e

estabelecimentos de qualquer região poderão comercializar os produtos. Conforme a proprietário, o próprio nome do negócio

também foi pensado em inglês para possibilitar a internacionalização.
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Esteticista cria consultoria para profissionais do ramo
https://www.jornaldocomercio.com/_conteudo/ge2/noticias/2019/11/713655-esteticista-cria-consultoria-para-profissionais-do-ramo.html

Tudo começou a partir de um vídeo postado no Instagram

Foi trabalhando como designer de sobrancelhas aos 16 anos que Luiza Dai Prá, hoje com 23, descobriu que sua praia era

empreender. Mais recentemente, em junho de 2018, surgiu a oportunidade de montar um negócio exatamente do jeito que sonhava: o

Lulumesalva.

Formada em Estética e Cosmética pela Universidade Feevale, Luiza, que mora em Farroupilha, descobriu no Instagram uma forma

de mostrar suas visões e, ao perceber retornos positivos dos seguidores, decidiu investir no ramo. Assim, a esteticista largou os

atendimentos para prestar consultorias e dar cursos para outros profissionais.

Enquanto oferecia o serviço ao público final, Luiza observou alguns erros de biossegurança, como a não utilização de máscaras

descartáveis sobre o nariz e a boca durante os atendimentos. Ela não teve dúvidas: pegou o celular e gravou vídeos explicando a

importância de utilizar os equipamentos corretos. Ao marcar #lulumesalva, ganhou visibilidade. Colegas começaram a pedir

orientações e a incentivaram a continuar com os conteúdos.

Foi aí que viu a chance de comandar um negócio e chamar de seu. Os vídeos se tornaram mais frequentes no perfil, que atualmente

acumula 11 mil seguidores. Assim, Luiza consagrou sua marca, deixando o emprego em uma clínica. "Não queria trabalhar a vida

inteira de jaleco", revela. Ao mesclar a experiência que já tinha conquistado à vocação, passou a prestar consultorias a profissionais

com o objetivo de ensinar outras empreendedoras sobre gerenciamento. "São muitos os espaços que abrem, mas são poucos os que

se mantêm. O negócio tem que estar muito bem orquestrado", opina.

Atualmente, a Lulumesalva oferece serviços de mentorias individuais ou em grupo, cuja implementação abrange tópicos como

organização financeira, comunicação, produção audiovisual e treinamento de pessoal, como recepcionistas. Em outubro deste ano,

Luiza também inaugurou a primeira turma do seu curso on-line, o Guia de Sobrevivência na Estética, que soma 18 alunas. "É

desafiador, porque o mercado da estética é muito romantizado e a gestão é predominantemente masculina", pontua.

GeraçãoE
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Feevale Techpark em expansão para a capital gaúcha
https://www.jornalnh.com.br/noticias/regiao/2019/12/09/feevale-techpark-em-expansao-para-a-capital-gaucha.html

Projeto interno de um dos espaços projetados para o Hub One Porto Alegre Foto: REPRODUÇÃO Desde a inauguração do Hub One

de Criatividade e Inovação do Feevale Techpark, em Novo Hamburgo em dezembro do ano passado, a Universidade Feevale já



trabalhava com projetos de expansão do parque. Isso porque os 16 hectares da unidade de Campo Bom e os ambientes com 100% de

ocupação do Hub One não estavam mais acompanhando o acelerado ritmo de crescimento. A diretoria de Inovação da instituição de

ensino hamburguense já sabia que era preciso expandir. E a capital gaúcha foi a cidade escolhida para receber a terceira unidade do

parque. Hoje, o Hub One Porto Alegre, uma parceria entre a Universidade Feevale e o exoHub LIA, será lançado. O prédio de sete

andares, com uma área total de 1.900 metros quadrados e que está localizado na Rua Cândido Silveira, 198, Bairro Auxiliadora,

receberá este novo ambiente deve ser inaugurado em março de 2020.

Ambiente sólido de inovação

A diretora de Inovação, Daiana Monzon, frisa que a nova unidade mostra a estrutura consolidada do parque.

150

Essa é a quantidade de posições para startups e outras empresas que serão disponibilizadas no prédio de sete andares

Mais que um prédio físico

O reitor da Universidade Feevale, Cleber Prodanov, destaca que o Hub One é mais que um prédio físico. "É um conceito, um

ecossistema de relacionamento. É um espaço diferenciado, onde não se sabe quem é aluno, professor, empreendedor ou visitante, um

espaço aberto", fala. 
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Taquara inaugura estação meteorológica nesta quinta-feira (12)
http://www.jornalpanorama.com.br/novo/taquara-inaugura-estacao-meteorolica-nesta-quinta-feira-12/

Equipamento será disponibilizado em parceria da Prefeitura com Universidade Feevale.

Nesta quinta-feira (12), ocorrerá em Taquara a inauguração da primeira estação meteorológica do município. O equipamento,

instalado a partir de um acordo de cooperação tecnológica, assinado este ano pelo reitor da Universidade Feevale, Cleber Prodanov,

e pelo prefeito Tito Livio Jaeger Filho, tem como objetivo desenvolver um projeto de pesquisa para monitorar dados

hidrometeorológicos da Bacia do Rio dos Sinos. CONTINUA DEPOIS DA PUBLICIDADE De acordo com Paulo Mello,

coordenador da Defesa Civil de Taquara, a estação meteorológica do município está localizada no pátio da Secretaria Municipal de

Educação, Cultura e Esportes (SMECE), localizada na rua Júlio de Castilhos, 1486, bairro Morro do Leôncio. A solenidade de

inauguração, evento que reunirá autoridades municipais e representantes da Feevale, ocorrerá nesta quinta-feira (12), às 9h30min, na

SMECE. CONTINUA DEPOIS DA PUBLICIDADE
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Vereador igrejinhense participa de reunião do comitê InovaRS
https://repercussaoparanhana.com/politica/123vereador-igrejinhense-participa-de-reuniao-do-comite-inovars

Igrejinha - O vereador igrejinhense Guto Scherer(MDB) participou, na tarde de segunda-feira (9) de uma reunião do Comitê

InovaRS. O encontro foi realizado na Universidade Feevale, em Novo Hamburgo, e reuniu representantes da Secretaria de Inovação

do Governo do Estado e lideranças do Vale do Sinos, Caí e Paranhana e convidados dessas regiões, tanto do poder público quanto

privado, para debater a microrregião do estado que compreende ainda o Litoral. 

 

Este workshop tem por objetivo realizar o mapeamento do ecossistema para diagnosticar a vocação e a realidade da região

Metropolitana e Litoral Norte e gerar insights que permitam a compreensão dos ativos locais e os desafios regionais para a

construção da visão de futuro da região. Esse panorama deve ainda identificar as instituições da quádrupla hélice atuantes na região,

podendo apontar as políticas de incentivo à inovação já existentes, a infraestrutura necessária para o fomento à inovação, o capital



financeiro e a aptidão da região ao empreendedorismo intensivo em conhecimento. 

 

 

 

"É importante estar em contato com essas iniciativas, para a qual recebemos o convite da diretora de Inovação, Daiana de Leonço

Monzon, pois estamos analisando e debatendo a realidade, possibilidades e diretrizes. Voltamos sempre com mais ideias que

contribuem com projetos e melhorias para Igrejinha e a região", comenta Scherer. 

 

Mais sobre o INOVA RS 

 

O INOVA RS é um programa que visa incluir o Rio Grande do Sul no mapa global da inovação a partir da construção de parcerias

estratégicas entre a sociedade civil organizada, setores empresarial, acadêmico e governamental - em oito regiões representativas do

Estado: Metropolitana e Litoral Norte; Sul; Fronteira Oeste e Campanha; Central; Noroeste e Missões; Produção e Norte; Serra e

Hortênsias; Região dos Vales. 

 

 

 

 

 Assuntos: Igrejinha
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Mais mortes no trânsito urbano do que na estrada
https://www.jornalvs.com.br/noticias/regiao/2019/12/10/mais-mortes-no-transito-urbano-do-que-na-estrada.html

As mortes no trânsito em ruas municipais diminuíram entre 2018 e 2019, no recorte de janeiro a setembro dos dois anos, mas em

alguns municípios continuam causando mais óbitos do que em rodovias. Na região, conforme levantamento do DetranRS, é o caso

de São Leopoldo e Novo Hamburgo. Já em Esteio, o número se iguala em estradas municipais e rodovias federais. Segundo o

especialista em Trânsito e professor da Universidade Feevale Eliseu Carlos Raimundo, os pedestres em vias urbanas são as

principais vítimas fatais. 

Em comparação ao mesmo período de 2018, Novo Hamburgo teve redução no número de mortes em acidentes nas vias municipais,

que passou de 15 para oito, sendo metade com pedestres. Porém, ainda superam os óbitos em rodovias estaduais e federais, que

somam 7 casos este ano. Raimundo lembra que há vias urbanas com muitos cruzamentos e nas quais motoristas trafegam em alta

velocidade, como é o caso das avenidas Vereador Adão Rodrigues de Oliveira, dos Municípios, Victor Hugo Kunz e da Rua

Sapiranga, que contribuem para essa estatística. "Temos, ainda, a Estrada Presidente Lucena, em Novo Hamburgo, que tem a

característica de ser uma via rural e, por isso, dá ideia de que o condutor pode trafegar com maior velocidade". O mesmo se repete,

conta ele, na Afonso Strack, que não possui sinalização adequada, além de ter curvas acentuadas. 

Vias de acesso 

Segundo Raimundo, dentro das vias urbanas, nas áreas centrais, o número de acidentes não é tão grande, mas, sim, nas entradas e

saídas da cidade, como a Avenida Sete de Setembro. "A pouca luminosidade à noite também pode estar contribuindo para acidentes

com pedestre". 

Em São Leopoldo, segundo o diretor da Guarda Civil Municipal, Ricardo Kuhn, nas Avenidas Feitoria e Mauá há constante

fiscalização com radar, mesmo assim vidas se perdem. "São três eixos principais responsáveis pelos acidentes: imperícia,

imprudência e negligência". 



*Colaboraram: Priscila Carvalho e Jean Peixoto Redução de 6,7% no número de mortes 

O balanço da acidentalidade do Detran, entre os meses de janeiro e agosto deste ano, aponta para o menor número de mortes no

trânsito do Rio Grande do Sul, desde 2007, quando a autarquia estabeleceu a metodologia atual, que contabiliza as vítimas que vêm

a óbito até 30 dias pós-acidente. Foram 1.049 mortes no período, um número ainda bastante elevado, porém 6,7% inferior se

comparado ao mesmo período do ano passado, quando morreram 1.124 pessoas. A análise estatística leva em conta todas as

ocorrências com morte no trânsito do Estado, o que inclui vias urbanas e rodovias estaduais e federais. A violência no trânsito vem

diminuindo desde 2010, quando foi registrado o pico da acidentalidade no Estado. 

 Celular e cinto 

O diretor de trânsito de Esteio, Celson Ramos de Oliveira, ponderou que, do ano passado para este, houve mudança no local que

mais registra acidentes na cidade. Conforme levantamento da Prefeitura, de 2017 para 2018, a Avenida Presidente Vargas era a mais

perigosa, concentrando o número de acidentes no município, sendo a maior parte, com danos materiais. 

De 2018 até agora, porém, o local mudou. "Atualmente, a Avenida João Paulo I, esquina com Avenida das Américas, no bairro

Jardim Planalto, tem tido o maior número de registros", apontou Oliveira, destacando que o Departamento deve instalar um

quebra-molas por lá, em breve. "Tem sinalização na via, mesmo assim, o pessoal não respeita o cruzamento", diz, lembrando que as

principais infrações no município são pelo uso do celular ao volante, o não uso do cinto de segurança, além da alta velocidade. 

 Gráfico de vítimas fatais em acidentes de trânsito 

Estudo do DetranRS sobre acidentalidade na malha viária do Estado aponta que mortes pela violência no trânsito tiveram queda até

setembro de 2019 

 Responsabilidade também cabe ao pedestre 

"O pedestre não se torna dono da via por ser pedestre", salienta Raimundo, lembrando que todos precisam ter atenção para fazer a

travessia segura. 

 TAGS: acidentes mortes pedestres Gostou desta matéria? Compartilhe! Encontrou erro? Avise a redação. Nome: E-mail: Descrição

do erro: enviar
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RS: Nova gestão de política de incentivos fiscais tem Comitê para
articulação de ações
https://mauronegruni.com.br/2019/12/11/rs-nova-gestao-de-politica-de-incentivos-fiscais-tem-comite-para-articulacao-de-acoes/

O Comitê responsável por deliberar sobre a concessão e gestão dos incentivos fiscais no Rio Grande do Sul esteve reunido nesta

sexta-feira, 6, na Secretaria da Fazenda. Iniciativa integrante da nova política de governança das desonerações, o Comitê de Controle

e Gestão de Incentivos Fiscais (CIF) foi criado a partir do Decreto Número 54.590, de abril, e conta com Procurador-Geral do

Estado, Secretários da Fazenda, de Governança e Gestão Estratégica, Secretário de Planejamento, Orçamento e Gestão, Secretário de

Desenvolvimento Econômico e Turismo e Secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia. 

Entre as medidas já adotadas em 2019 na nova forma de gestão das desonerações estão o decreto do governador Eduardo Leite

prevendo ações de modernização da administração tributária e o lançamento do Programa Receita 2030, com 30 medidas para a

modernização da administração tributária, sendo uma delas a nova gestão dos benefícios fiscais. Também este ano foi entregue pela

primeira vez ao Tribunal de Contas do Estado o conjunto completo de informações sobre as desonerações. Já foram realizadas

reuniões com a Assembleia Legislativa e está no parlamento gaúcho projeto de lei adequando os benefícios fiscais concedidos pelo

Rio Grande do Sul às exigências da Lei Complementar federal 160/17 e ao Convênio Confaz 190/17. 



Entre as funções do CIF está a deliberação de iniciativas com base nos estudos econômicos que irão avaliar os impactos dos

benefícios fiscais no Rio Grande do Sul e que estão sendo realizados por equipe técnica que conta com servidores da Assessoria

Econômica da SEFAZ, Receita Estadual e Tesouro Estadual, Departamento de Economia e Estatística da SEPLAG, Secretaria de

Desenvolvimento Econômico e Turismo. Para a ampliar ainda mais a intersetorialidade dos trabalhos, faz parte do grupo o

Departamento de Economia da Unisinos, e, recentemente, foi assinado convênio inédito com a Secretaria de Avaliação e

Planejamento do Ministério da Economia para essa análise. 

O grupo responsável pelo levantamento de informações deve também avaliar o panorama atual no Rio Grande do Sul comparado a

outros Estados e construir indicadores de efetividade dos incentivos fiscais. Segundo informações atualizadas pelo secretário da

Fazenda, Marco Aurelio Cardoso, os estudos são parte da nova gestão dos incentivos fiscais e já avançam em etapas técnicas como a

análise de séries históricas da receita de ICMS por setores. 

"Esses levantamentos permitirão aperfeiçoar o diagnóstico econômico sobre as desonerações em vigor, possibilitando que, até o final

do primeiro semestre de 2020, tenhamos elementos suficientes para propor uma reforma tributária em âmbito estadual, que

complemente os esforços nacionais de modernização e simplificação", explicou o secretário da Fazenda. "São elementos que

permitirão mensurar o impacto desta política pública, com nova governança e com transparência, explicou, citando que as fontes de

dados estão no Portal Receita Dados", que pode ser acessado no site da Secretaria da Fazenda. 

Participaram da reunião o secretário de Inovação, Ciência e Tecnologia, Luís Lamb, o secretário de Governança e Gestão

Estratégica, Claudio Gastal, o secretário adjunto do Desenvolvimento Econômico e Turismo, Rubens Bender, o secretário adjunto de

Planejamento, Orçamento e Gestão, Gilberto Pompilio de Melo Filho, e o Procurador-Geral Adjunto para Assuntos Jurídicos da

PGE, Victor Herzer da Silva, além de equipes técnicas. 

As desonerações 

De acordo com as estimativas da Secretaria de Fazenda, os benefícios fiscais no âmbito do ICMS teriam somado a cifra de R$ 9,7

bilhões em 2018. Fazem parte dessa conta quatro modalidades de incentivo fiscal: aqueles concedidos sob a forma de crédito

presumido, mas também aqueles decorrentes de isenções e reduções de base de cálculo, tanto os decorrentes de legislação estadual

quanto federal, incluindo acordos do CONFAZ e o Simples Nacional. O secretário Marco Aurelio também destacou na reunião que

apenas uma parte dos R$ 9,7 bilhões, que são cerca de R$ 3 bilhões em créditos presumidos, são os principais instrumentos de

efetivo incentivo econômico concedido pelo Estado. 

Fonte: SEFAZ/RS
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A Colmeia vence prêmio de Melhor Longa-Metragem Estrangeiro no
Festival de Cinema de Zaragoza
https://www.jornalnopalco.com.br/2019/12/11/a-colmeia-vence-premio-de-melhor-longa-metragem-estrangeiro-no-festival-de-cinema-de-zaragoza/

Após sua estreia em três festivais durante o mês de novembro, A Colmeia, segundo longa-metragem de Gilson Vargas, recebeu o

Prêmio Augusto de Melhor Longa-Metragem Estrangeiro no Festival Internacional de Zaragoza na Espanha. O filme iniciou sua

carreira em festivais no último dia 24, com exibição na programação do PÖFF 23 – Black Nights International Film Festival, na

mostra Rebels With a Cause, na Estônia, seguindo para o Cine Zaragoza e chegando ao público brasileiro no 52º Festival de Brasília

do Cinema Brasileiro, em Brasília.

O Festival Internacional de Cinema de Zaragoza é um festival classificador do Goya e já se encontra em sua 24ª edição e ocorreu de

15 a 30 de novembro, promovendo, além de mostras, o Zaragoza Film Market, buscando consolidar uma indústria cinematográfica

na cidade, como um polo de produção audiovisual e um espaço de networking para profissionais nacionais e internacionais da

indústria, remanejando o foco que está concentrado em outras cidades da Espanha como Madrid e Barcelona.



Filmado em 2017 nos municípios de Maratá e Harmonia, interior do RS, o filme situa-se na no período da 2ª Guerra Mundial e traz

como protagonistas um grupo de imigrantes alemães que vive isolado no interior do Brasil. Eles tentam se manter invisíveis, mas a

curiosidade dos mais jovens e a insegurança perante o novo ambiente instaura uma tensão e um ciclo de violência sem volta. A

Colmeia flerta com o cinema de suspense, com doses de poesia visual, refletindo sobre os conflitos gerados pelo medo e a opressão.

Segundo Vargas, diferente de Dromedário no Asfalto, seu filme de estreia, um road movie tanto em seu roteiro quanto em sua

produção, A Colmeia é um filme de processo: “tivemos a oportunidade de fazer uma imersão com equipe e atores no universo do

filme antes das gravações, com visitas às locações, trabalho de pesquisa dos personagens, aulas de alemão e muito ensaios”, conta.

Durante a pré-produção do longa, o elenco pode desenvolver a construção de seus personagens através de um intenso processo de

imersão dos atores, que passaram alguns dias no campo e vivendo na casa onde foram rodadas grande parte das cenas do filme, um

casarão erguido em 1864. O grupo viveu como os personagens, trabalhando no campo e realizando as atividades conforme o período

em que se passa a história de A Colmeia: “os atores chegaram a passar uma noite sozinhos na casa, fazendo sua própria comida,

tomando banho com bacias, usando ferros de passar roupa com brasas e sob a luz de lampiões”, revela o diretor.

No elenco, Rafael Fronskoviak, Janaina Pellizon, Martina Froederich, Renata de Lelis, Thais Petzhold, Samuel Reginato, João Pedro

Prates e Andressa Mattos interpretam os imigrantes alemães.

A Colmeia tem roteiro de Matheus Borges, Gilson Vargas e Diones Camargo, que também assina o argumento. A direção de arte é

de Gilka Vargas e Iara Noemi e a direção de fotografia de Bruno Polidoro, parceiro de Vargas em seu primeiro longa, em diversos

curtas e na série de TV Travessias. O desenho de som e a montagem são por conta de Gabriela Bervian, também parceira do diretor

em diversos filmes e na vida afetiva – Gabriela e Gilson, além de casados, são sócios da Pata Negra, produtora que assina o trabalho.

A dupla é responsável pela produção executiva do filme, que também conta as produtoras Eduarda Nedel e Deise Chagas na equipe.

O lançamento comercial está previsto para março de 2020, após o filme circular por festivais, com distribuição da Lança Filmes. A

Colmeia tem financiamento do FSA Ancine e do FAC Pro-Cultura RS com recursos do Edital Arranjos Regionais, que fomentou a

realização de diversos filmes realizados no Rio Grande do Sul, como Yonlu, de Hique Montanari, Rifle, de Davi Pretto e Disforia,

de Lucas Cassales. A obra também conta com apoio Institucional do Goethe-Institut Porto Alegre e do Ministério das Relações

Exteriores. Para mais informações, acesse: https://www.facebook.com/cinepatanegra/

GILSON VARGAS

Gilson Vargas é roteirista, diretor e produtor. Dirigiu diversos curtas-metragens premiados dentro e fora do Brasil, como o

curta-metragem “Casa Afogada”, vencedor de quatro Kikitos no Festival de Cinema de Gramado. Em 2015 lançou o seu primeiro

longa-metragem, “Dromedário no Asfalto”. Atualmente, está realizando a série de documentário para TV chamada “Travessias”, que

também possui versão no formato de longa-metragem e foi filmada em diversos países, incluindo a Rússia, Mongólia, Estados

Unidos, Japão, China e Tanzânia. No teatro, fez duas incursões como diretor, tendo recebido o Prêmio Nacional Myriam Muniz pelo

espetáculo Crucial Dois Um. Leciona Roteiro e Direção no Bacharelado em Cinema da UNISINOS, no Rio Grande do Sul. A

Colmeia é seu segundo longa-metragem. Gilson Vargas é também sócio da produtora Pata Negra, sediada em Porto Alegre.

Por: Bruna Paulin
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Acontece Hub One será inaugurado em março de 2020 em Porto
Alegre
http://www.osul.com.br/hub-one-sera-inaugurado-em-marco-de-2020-em-porto-alegre/

O Hub One de Criatividade e Inovação, novo espaço da Universidade Feevale, vai começar a funcionar em março de 2020, no

Bairro Auxiliadora, em Porto Alegre. O espaço colaborativo tem parceria com o exoHub LIA, um local de inovação aberta, e vai



propor a troca de novos conhecimentos e ideias a serem desenvolvidas. A unidade vai oferecer 150 posições para startups e

empresas das áreas de criatividade. Destes, 74 empresas já assinaram convênio de cooperação.

O espaço recebeu um investimento inicial de cerca de R$ 2.800.000,00 para adaptações no prédio, mobiliário e tecnologia. O

edifício possui área total de 1.900 m², sendo 720 m² destinados a serviços e cursos da Universidade Feevale, incluindo graduação,

pós-graduação e in company, espécie de treinamento para empresas. Ao todo, são sete andares que contarão com espaços para

eventos, salas de reuniões, salas de aulas multidisciplinares e auditórios. Também vai haver suporte tecnológico de internet de alta

velocidade, cabines telefônicas e restaurante.

Os laboratórios serão compostos por três pilares: Curators, Corporate Members e Startups. Dentro de cada ambiente serão

desenvolvidas tecnologias e inovações incrementais e disruptivas, bem como propostos desafios e criadas novas iniciativas baseadas

na área de inovação proposta. O Hub vai estar dividido em laboratórios de seis áreas do conhecimento: Inovação Aberta; Educação;

Cidades Inteligentes; Fintechs; Law e Legal Techs; e Funding e Aceleração.

“Queremos compartilhar conhecimento e pensar em soluções inovadoras para o novo mundo em que vivemos. O Hub não é um

prédio, mas um conceito, um ecossistema de relacionamento. É um espaço diferenciado, onde não se sabe quem é aluno, professor,

empreendedor ou visitante, um espaço aberto, para que as pessoas possam ser felizes e trabalhar naquilo que gostam”, afirma o reitor

da Feevale, Cleber Prodanov.
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Dica do editor - Saiba como será o ambiente de negócios em 2030
neste Ciclo 2030 da Amcham Porto Alegre
https://polibiobraga.blogspot.com/2019/12/dica-do-editor-saiba-como-sera-o.html

A 2a. edição do ano do Ciclo 2030 sairá dia 17 na Câmara de Comércio Americana de Porto Alegre, Amcham. O programa

destina-se a discutir a transformação das empresas e como pode ser o ambiente de negócios em 2030. Será das 14h as 18h no Teatro

da Unisinos. 

 CLIQUE AQUI para examinar toda a programação e saber como participar.
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Casa das Artes recebe recital de Danton Oestreich
http://www.gaz.com.br/conteudos/regional/2019/12/11/158881-casa_das_artes_recebe_recital_de_danton_oestreich.html.php

O harmônico violão do músico Danton Oestreich poderá ser apreciado na noite desta quinta-feira, 12. A apresentação ocorrerá a

partir das 19h30, na Casa das Artes Regina Simonis, em Santa Cruz do Sul . Durante o recital, intitulado "De Bach a Baden", haverá

uma seleção de obras do violão de concerto, que abrangem uma variedade de estilos, desde transcrições barrocas até violão

brasileiro. 

 

O repertório será composto por Präludium, Fuge und Allegro, de J. S. Bach; Junto a tu corazón, de Agustín Bárrios; Drei tentos, de

Hans Werner Henze; Prelúdio & Passacalha para Fred Schneiter, de Edino Krieger; além de peças do violão brasileiro que iniciam

com Samba em Prelúdio e concluem com Samba Triste, ambos de Baden Powell. O ingresso é uma contribuição espontânea (doação

para o artista). 

 

Danton Oestreich é bacharel em Violão Erudito pela Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Ufrgs) em mestre em Filosofia

pela Unisinos. A sua atividade como concertista é acompanhada por um vívido interesse acadêmico na pesquisa em áreas como a

hermenêutica e a estética, cujo objetivo é embasar e enriquecer as suas considerações interpretativas em música. Possui artigos

publicados em periódicos especializados nas áreas da música e filosofia. 

 



Além disso, participou de festivais e masterclasses, com destaque para os estudos com Álvaro Pierri e Luis Orlandini. Este ano,

esteve em turnê apresentando o Premier Grand Concerto pour la guitare, op.30 de Mauro Giuliani (1781-1829), com a Orquestra de

Câmara da Unisc, sob regência de Leandro Schaefer. Atualmente, Danton é professor de violão e de teoria e percepção musical na

Escola de Música da Unisc.
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Cesar Paz receberá Título de Cidadão Emérito de Porto Alegre
http://revistapress.com.br/advertising/cesar-paz-recebera-titulo-de-cidadao-emerito-de-porto-alegre/

César Paz 

Porto Alegre terá um novo cidadão emérito a partir da próxima sexta-feira, dia 13. Cesar Paz, empreendedor serial, engenheiro e

mestre em design estratégico receberá o título que consagra suas atividades em prol da capital gaúcha. 

A honraria será concedida à Paz por seu papel de destaque frente a projetos inovadores e que visam à transformação da cidade. Uma

dessas iniciativas é o movimento Porto Alegre Inquieta, que tem o propósito de articular expressões e projetos de economia criativa

na capital. Um dos trabalhos do coletivo é o Festival POA 2020, que faz parte do Pacto Alegre e consiste em uma agenda de eventos

para colocar a capital no mapa global da economia criativa. 

Atualmente, Paz é professor da Unisinos e sócio e mentor do ecossistema criativo Ecosys. A proposta de conceder o Título de

Cidadão Emérito para o empresário é de autoria do vereador Moisés Barboza, atual vice-líder do governo na Câmara Municipal. A

distinção será recebida na sexta-feira, dia 13, às 15h, no Plenário Otávio Rocha da Câmara Municipal, em Porto Alegre.
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Marchezan saúda chegada do Feevale Techpark a Porto Alegre
http://www2.portoalegre.rs.gov.br/portal_pmpa_novo/default.php?p_noticia=999207139&MARCHEZAN+SAUDA+CHEGADA+DO+FEEVALE+TECHP

ARK+A+PORTO+ALEGRE

O prefeito Nelson Marchezan Júnior participou, na manhã desta quarta-feira, 11, do lançamento da terceira unidade do Feevale

Techpark - Hub One, em parceria com o exoHub LIA. Será um laboratório de inovação aberta, que irá funcionar no bairro

Auxiliadora, na Zona Norte de Porto Alegre. O espaço teve investimento de R$ 2,8 milhões e chega à Capital um ano depois de a

Universidade Feevale ter inaugurado o Hub One de Criatividade e Inovação em Novo Hamburgo. O funcionamento está programado

para a partir de março de 2020, com foco em cinco áreas: tecnologia da informação e comunicação, indústria criativa, materiais e

nanotecnologia, ciências da saúde e biotecnologia, ciências ambientais e energias renováveis.

 

O prédio tem sete andares em uma área de quase 2 mil metros quadrados, que abriga laboratórios, 150 espaços para startups,

empresas e serviços, além de cursos de graduação, pós-graduação e cursos in company da Universidade Feevale,

com capacidade para 180 estudantes por turno. 

 

Marchezan desejou boas-vindas ao empreendimento e afirmou esperar que o Hub One da Feevale possa trabalhar em parceria com a

prefeitura, para dividir experiências e aprendizados. “Isso, para nós, é uma soma, e estamos muito honrados com o fato de vocês

estarem vindo para cá com um investimento inovador e uma pauta especial, em virtude do projeto Pacto Alegre, com o qual

conseguimos superar características gaúchas e porto-alegrenses e unir mais de 80 entidades, que definiram desafios comuns e

estabeleceram projetos para vencê-los”, ressaltou. O prefeito anunciou que parte da venda da folha de pagamento da prefeitura (R$

20 milhões) será destinada ao fundo para financiar startups e convidou o Hub One a fazer parte do Pacto Alegre. “Não admitimos

que fiquem de fora”, concluiu. 

 



O reitor da Universidade Feevale, Cleber Prodanov, disse que o Hub One Porto Alegre se propõe a ser um espaço para conectar as

pessoas. “Queremos que aqui exista um ambiente para troca de novos conhecimentos e o desenvolvimento de ideias. Isso irá

acarretar ganhos para a cultura das empresas a partir de cada projeto e potencializar a inovação”, disse. A diretora de Inovação e

gestora do Hub One de Criatividade e Inovação e do Feevale Techpark, Daiana de Leonço, anunciou que, das 150 startups previstas

para ocuparem o Hub One, 74 já assinaram convênio e estão confirmadas. 

 

Para Roberto Cardoso, presidente da Associação Pró-Ensino Superior em Novo Hamburgo (Aspeur-NH), mantenedora da

Universidade Feevale, a chegada do Hub One a Porto Alegre significa a continuidade de um processo de crescimento. “Estar em

Porto Alegre não é simplesmente uma presença física. Estamos trazendo para cá o DNA da instituição, que se dispõe a contribuir e

inovar com o Brasil na busca pela liderança em inovação tecnológica”, frisou. “Estamos chegando aqui para ficarmos

definitivamente.” 

/empreendedorismo /inovacao /startups /tecnologia 
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Hub One, da Feevale, chega a Porto Alegre
http://www.amanha.com.br/posts/view/8565/hub-one-da-feevale-chega-a-porto-alegre

Unidade tem laboratórios de seis áreas do conhecimento comentarios Adicione um comentário:

Da Redação 

redacao@amanha.com.br 

Um ano depois de ter inaugurado o Hub One de Criatividade e Inovação em Novo Hamburgo, a Universidade Feevale leva a terceira

unidade do Feevale Techpark para Porto Alegre, desta vez em parceria com o exoHub LIA, um laboratório de inovação aberta. Para

a diretora de Inovação da Feevale, Daiana de Leonço Monzon, o lançamento é um marco muito importante, também para as

empresas do Feevale Techpark. "Elas já utilizam os espaços em Campo Bom e Novo Hamburgo, e, também, poderão usufruir deste

espaço em Porto Alegre", lembrou.  

O Hub One Porto Alegre receberá empresas de diversas áreas, principalmente das que hoje integram o parque tecnológico da

instituição. O Hub estará dividido em laboratórios de seis áreas do conhecimento: Inovação Aberta; Educação; Cidades Inteligentes;

Fintechs; Law e Legal Techs; e Funding e Aceleração. O objetivo é atrair grandes talentos, iniciativas e desafios dessas áreas de

mercado. Para isso, o exoHub LIA firmou uma parceria com a Associação Brasileira de Lawtechs e Legaltechs no Brasil (AB2L)

para lançar no Hub One Porto Alegre o primeiro laboratório físico da entidade no Brasil. O AB2L Aquário conectará as startups do

segmento jurídico com o mercado consumidor e os curadores de cada segmento. 

A expansão da Universidade Feevale e do Feevale Techpark para Porto Alegre se dá logo após a implantação do polo em Dongguan,

na China, e em 11 municípios gaúchos. Essas estruturas se somam aos três câmpus da Instituição, sendo dois em Novo Hamburgo e

um em Campo Bom. Isso tudo, no ano em que a Instituição e sua mantenedora, a Associação Pró-Ensino Superior em Novo

Hamburgo (Aspeur), comemoram os seus 50 anos. "No momento de crise, a Feevale busca inovar e se expandir, primeiro com os

polos e, agora, com o Hub One em Porto Alegre, que vai ampliar a nossa parceria para toda a Região Metropolitana", afirma o reitor

Cleber Prodanov (foto). "O Hub não é um prédio, mas um conceito, um ecossistema de relacionamento. É um espaço diferenciado,

onde não se sabe quem é aluno, professor, empreendedor ou visitante, um espaço aberto, para que as pessoas possam ser felizes e

trabalhar naquilo que gostam", define, acrescentando que o novo ambiente contribuirá, de forma significativa, para a transformação

de ideias em negócios. 

 

 Seja o primeiro a comentar a notícia!
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Gabarito - Vestibular Adicional Unisinos 2020 - Prova 10/12
https://www.sejabixo.com.br/vestibular/gabarito-vestibular-adicional-unisinos-2020-prova-10-12/

Foi realizado nesta terça-feira, 10, o vestibular Adicional Unisinos 2020. O gabarito e a prova aplicada já estão disponíveis para

consulta. 

Clique aqui para ver o material. 

O listão dos aprovados será publicado em 13 de dezembro. 

As aulas terão início em Março de 2020. VOCÊ PODE SE INTERESSAR POR: 

> Veja aqui os vestibulares de medicina com inscrições abertas! 

 > Quer uma bolsa de estudo para fazer faculdade? O Quero Bolsa oferece opções em mais de 1.000 faculdades! 

 > Treine o vestibular resolvendo simulados online! 

 > Faça agora nosso Teste Vocacional Online. TOTALMENTE GRATUITO! INSTITUIÇÕES RECOMENDADAS:
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Senac-RS, Unisinos e Tecnosinos lançam projeto inédito na região
http://www.seprorgs.org.br/pt/comunicacao/noticias/senac-rs-unisinos-e-tecnosinos-lancam-projeto-inedito-na-regiao/

Na próxima sexta-feira, 13, o Senac-RS, a Unisinos e o Tecnosinos lançam um projeto inédito na região, com o objetivo de capacitar

profissionais em TI. Na oportunidade, as instituições unirão suas expertises para formação de profissionais meio de um programa de

desenvolvimento de novos talentos em Tecnologia da Informação e o curso Técnico em Desenvolvimento de Sistemas Bilíngue. 

As capacitações, que fazem parte do projeto Senac Skills, serão, inicialmente, operacionalizadas pela escola Senac de São Leopoldo

dentro do Tecnosinos. Ao longo de 2020 o projeto será levado para outros Parques Tecnológicos do Rio Grande do Sul. 

Para o diretor regional do Senac-RS, José Paulo da Rosa, a entrega é um marco para a instituição, que leva seu know how para um

importante polo de inovação no Estado. "O Senac-RS, uma instituição de educação profissional com mais de 70 anos de experiência

em desenvolvimento de capital humano, está engajado na formação de profissionais que sejam capazes de responder com

competência suficiente às múltiplas e complexas demandas do mercado. Iniciar esse projeto dentro do Tecnosinos chancela a

qualidade dos produtos ofertados durante a parceria", afirma o dirigente. 

A diretora de inovação da Unisinos e CEO do Tecnosinos, Susana Kakuta, entende que o projeto vai aproximar jovens talentos da

cidade do ecossistema de inovação. "Por muito tempo, as empresas do parque sentiram a falta de um curso técnico na área de TI em

São Leopoldo com a qualidade ofertada pelo Senac. Neste sentido, é um grande avanço, que poderá oportunizar a empregabilidade

junto ao parque tecnológico". 

Na oportunidade, também acontece o bate-papo sobre "Educação e Cultura Analítica", com o consultor de Dados, Ricardo Cappra.

O cientista chefe do Cappra Institute vai abordar a importância da educação na proposição de metodologias que aceleram o

desenvolvimento analítico de organizações e pessoas. 

O evento, que vai reunir empresários do parque, assim como profissionais do mercado de tecnologia, ocorre às 8h30 no Restaurante

Green's (Avenida Unisinos, 950 - acesso pelo Portão 4 - Tecnosinos). 

Mais informações podem ser obtidas no site do Senac-RS www.senacrs.com.br/skills, ou pelo telefone (51) 3284 2310.
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Estação meteorológica será inaugurada em Taquara
https://www.tca.com.br/news/estacao-meteorologica-sera-inaugurada-em-taquara/

Nesta quinta-feira (12), ocorrerá em Taquara a inauguração da primeira estação meteorológica do município. 

O equipamento, instalado a partir de um acordo de cooperação tecnológica, assinado neste ano pelo reitor da Universidade Feevale

Cleber Prodanov e pelo prefeito Tito Livio Jaeger Filho, tem como objetivo desenvolver um projeto de pesquisa para monitorar

dados hidrometeorológicos da Bacia do Rio dos Sinos. 

A estação está localizada no pátio da Secretaria de Educação, Cultura e Esportes (SMECE), na rua Júlio de Castilhos, 1486, bairro

Morro do Leôncio. 

A solenidade de inauguração, evento que reunirá autoridades municipais e representantes da Feevale, ocorrerá nesta quinta-feira, às

9h30, na SMECE. 

FUNÇÃO 

A finalidade principal de uma estação meteorológica é realizar a coleta e a medição de dados climáticos. Com a utilização de

instrumentos adequados, as análises resultam em um monitoramento de variáveis climáticas. As informações incluem dados de

temperatura, volume de chuva, tempo de insolação, pressão, evaporação, entre outras variáveis. (Fonte: Mundo Clima) 
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